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Câmara de Vereadores retoma sessões com presença de público 
e aprova ampliação do perímetro urbano de Maravilha
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Nossa edição 
apresenta uma 
matéria em 
homenagem a 
todos que vivem 
a experiência da 
paternidade e traz 
ainda uma avaliação 
do comércio local 
com as boas 
expectativas de 
vendas para a data 



,  MARAVilhA 7 DE Agosto DE 20212

CHaRgE

por LUIZ CLÁUDIO CARPES

DIRETO 
AO PONTO

aRTE
FERNANDO C. ZIMMERMANN

OS aRTigOS aSSinadOS SãO dE RESPOnSabilidadE dOS auTORES E nãO REflETEm nECESSaRiamEnTE a OPiniãO dO JORnal O lídER.

diagRamaÇãO
JOSIELE ERLO ZAMBIASI

diRETOR:  WOLMIR HÜBNER

diRETORa-COmERCial: SIMONE HÜBNER

EdiTORa: CARINE ARENHARDt

imPRESSãO:
Gráfica Araucária - Lages/sc
49. 3289 4300

maRaVilHa
RUA PAStOR ARMANDO CLAAS, 22 - CENtRO
49. 3664 4721

REdaÇãO:
CAMILLA CONStANtIN
CARINE ARENHARDt
CLEItON FERRASSO
EDERSON ABI
FRANCIELE BORGES
NELCIR DALL’AGNOL

VOTO imPRESSO Ou ESCRiTO
Caros leitores: Desculpem-me. Isto não vai acontecer. O 

Brasil não passará pelo retrocesso da apuração de votos im-
pressos, como anos atrás. E digo mais: O Brasil terá sim eleições 
em 2022, normalmente! Não há a menor possibilidade de que 
o pleito não se realize, porque estamos vivendo a celeuma do 
voto impresso ou do voto eletrônico. Para mim, o voto tem que 
ser como tem sido nas últimas eleições. A urna eletrônica é um 
mecanismo que entendo ser confiável. O que está faltando tal-
vez seja a transparência para o eleitor, tão logo o mesmo digi-
te o “confirma” no referido mecanismo. Na verdade, não temos 
um comprovante específico de cômputo de nosso voto, e é em 
cima disso que tantos defensores da volta a “eleição raiz” estão 
se apegando. Mas sinto muito. O progresso não deve ser travado, 
e o retrocesso (eu entendo que é retrocesso) não será aplicado. 
Quem não lembra as antigas apurações, de semanas e semanas? 
De votos voando dentro das sessões, caindo pelo chão e crian-
do confusão? Tudo isto era muito mais passível de fraude do que 
o sistema atual. E não adianta torcer o nariz para o que escre-
vo. Costumo apoiar o que penso que é sensato. E acho que vol-
tar a votar em cédulas de papel, para mim é insensato. Todavia, 
transparência maior ao sistema atual seria sim de bom alvitre. 

a uRna ElETRÔniCa É SEguRa? 
Caro leitor (e eleitor). Eu entendo que sim. Não quero crer 

que possa haver fraude ao ponto de fazer com que haja uma al-
teração de resultado de eleição. Para quem não sabe, a urna, 
quando encerrada, na sessão eleitoral, emite uma série de com-
provantes impressos, que são, em geral, para pessoas dos parti-
dos disputantes do pleito. Depois os dados são enviados ao sis-
tema de computadores do TRE, do TSE e assim vai. Não creio 
em fraudes. Talvez o grande receio seja de fraude ao sistema do 
TSE, o que é possível, mas muito difícil, pelo que já estudei. To-
davia, acho que o voto deveria ser auditável. E partindo da pre-
missa que há possibilidade sim de emissão de comprovantes 
(como estes entregues aos fiscais de partidos) o eleitor poderia 
sim pleitear e ter para si um comprovante. Seria bom, e acaba-
va com esta confusão de fraude ou de não fraude no sistema. 

VOCÊ JOga na mEga SEna SEm lEVaR O COmPROVanTE?
Este foi o comparativo mais interessante que vi, produzido, 

naturalmente, pelos defensores do voto auditável, ou impresso, 
ou qualquer outra forma que permita uma aferição diferente do 
que a de dados, como os que temos no atual sistema. O questio-
namento era este. Se você fosse jogar na Mega, ou na Lotofácil, 
ou na Quina, você aceitaria simplesmente que o atendente da 
lotérica dissesse que seu jogo foi computado? A resposta é não. 
Você quer levar o comprovante. É a sua garantia de que, caso ga-
nhe o prêmio, possa recebê-lo ou reivindicá-lo. Assim pode ser 
com o voto. Nada mais justo que a emissão de algum compro-
vante, garantindo o voto que você postou na urna. Seria uma se-
gurança a mais no sistema eleitoral do nosso país – e que conti-
nuo dizendo que acho ser confiável. Acho! Veja bem...

Cleiton C. Ferrasso

O prefeito de Maravilha, 
Sandro Donati, publicou, 
segunda-feira (2), o decreto 
número 931 que estabelece 
medidas de enfrentamento 
à Covid-19. Já havia um de-
creto anterior, mas ele ven-
ceu em 30 de julho e esse 

novo segue em vigor até 31 
de agosto. 

O novo decreto auto-
riza estabelecimentos co-
merciais, industriais e 
prestadores de serviços a 
seguirem as orientações do 
governo do Estado de Santa 
Catarina. Ou seja, pelo de-
creto estadual, essas ativi-

dades podem funcionar se-
guindo o horário previsto no 
alvará, respeitando a capa-
cidade limitada de público e 
todos devem usar máscara. 

Máscara continua sen-
do obrigatória em todos os 
ambientes. Quem for fla-
grado sem o equipamento 
de proteção ou usando de 

forma errada estará sujeito 
à multa de R$ 500. O valor 
dobra em caso de descum-
primento do isolamento 
domiciliar. 

Quem dificultar a apli-
cação das medidas sanitá-
rias preventivas estará su-
jeito à multa que varia de 
R$ 84 a R$ 3,3 mil.

aTÉ O fim dO mÊS Já havia um decreto anterior, mas ele venceu em 30 de 
julho e esse novo segue em vigor até 31 de agosto

maravilha publica novo decreto 
de enfrentamento à Covid-19
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LIÇÕES DE VIDA
“ler fornece ao espírito 
materiais para o conhecimento, 
mas só o pensar faz nosso 
o que lemos”, John locke.

Há 36 anos
compartilhando

resultados.
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CALOR HUMANO 

O paciente Elmer Guths, 91 
anos, internado no Hospital São 
José de Maravilha, recebeu uma 
visita especial do filho Olavo e 
neto André. Tocando violino, o 
neto fez uma homenagem para El-
mer, momento que emocionou 
até mesmo a equipe do hospital. 

“Foi muito bonito ver o ca-
rinho que eles têm pelo avô e 
pai e a forma com que utiliza-
ram a música para levar confor-
to ao Elmer. Assim ele saberia da 
presença dos familiares e se sen-
tiria melhor com o gesto de afe-
to”, destacou a equipe do hospital. 

Elmer Guths está há alguns 
anos com a saúde debilitada e re-
side em um lar de longa perma-
nência em Maravilha. O filho e 
o neto moram em Canoas/RS e 
vieram visitá-lo nesta semana. 

afinal, bOlSOnaRO nãO TEm O diREiTO 
dE quESTiOnaR a uRna ElETRÔniCa?

As sucessivas declarações de Jair Bolsonaro ques-
tionando o sistema de urnas eletrônicas utilizado nas 
eleições brasileiras produziram um novo capítulo na 
tensa relação entre o Palácio do Planalto e o Supremo 
Tribunal Federal. Na noite da quarta-feira (4), o minis-
tro Alexandre de Moraes (STF) decidiu incluir o presi-
dente da República entre os investigados do inquéri-
to que trata sobre as fake news, sublinhando a estreita 
relação com outro inquérito importante, o que apura a 
realização e o financiamento de atos antidemocráticos.

No despacho, o ministro Alexandre de Mora-
es não economizou no tom. Escreveu o magistra-
do da Suprema Corte que Bolsonaro “se posicionou 
de forma, em tese, criminosa e atentatória às ins-
tituições”, em especial contra o próprio STF. O que 
não se entende é o porquê de não fornecer o com-
provante do voto ao eleitor. Muito estranho...

Passada a Reforma da Previdência, o governo Carlos Moi-
sés da Silva mira em outras prioridades na Assembleia Legislativa 
(Alesc). Logo de início o olhar estará voltado para os aumentos sala-
riais dos servidores. Como é a proposta com tramitação mais avan-
çada, a concessão de aumento para os professores deve ser a pri-
meira a ser resolvida. O governo quer pagar as primeiras parcelas 
do reajuste ainda na folha de agosto. O novo piso será de R$ 5 mil.

Na semana que vem o projeto deve passar por parte das co-
missões permanentes, mas a votação ficará ainda mais para frente. O Executivo pretende pa-
gar em agosto duas parcelas: a do próprio mês e também de fevereiro, já que a ideia é fazer o au-
mento retroativo. Depois, em setembro, será feito o depósito do aumento do respectivo mês 
e também de março. Assim será nos próximos meses até que o retroativo seja finalizado.

Neste domingo (8) comemoramos o Dia 
dos Pais. Desejamos a todos os pais muitas 
felicidades e que a realização dos seus filhos 
seja uma constante em suas vidas. saúde e 
muita amizade!

MUNICÍPIOS 
ADIANTADOS

A Secretaria de Saúde de 
Bandeirante concluiu a vacina-
ção contra a Covid-19 em maio-
res de 18 anos. O cronograma 
foi encerrado no domingo (1°). 

Conforme o secretário de Saú-
de, Eduardo Oliboni, Bandei-
rante estava incluso na lista de 
municípios de fronteira, que re-
ceberam doses extras dos imu-
nizantes com objetivo de for-
mar uma barreira imunológica. 

Oliboni salienta que concluir 
a vacinação na população maior 
de 18 anos é um grande passo para 
começar a retomada das atividades 
de forma normal. Ainda de acor-
do com o secretário, este é um pas-
so importante para os morado-
res de Bandeirante, visto que trará 
mais segurança entre os muníci-
pes. Por outro lado, o município de 
Guaraciaba, conforme informações 
da secretária, Daiane Dorigon, 
já havia imunizado 8.639 pesso-
as com a primeira dose da vacina, 
equivalente a 96% da população 
com 18 anos ou mais. O montan-
te do público a ser vacinado é de 
cerca de 9 mil pessoas, pelo me-
nos neste primeiro momento.  

12 RADARES? UNIFICAÇÃO DE DOCUMENTOS

Santa Catarina vai adotar uma nova carteira de identi-
dade que terá o Cadastro de Pessoas Físicas (CPF) como nu-
meração única. O documento busca unificar outros regis-
tros civis como o RG e poderá servir de modelo para o país.

Segundo o Instituto Geral de Perícias (IGP), que desen-
volve a novidade, a intenção é eliminar as 27 numerações di-
ferentes de RG que são possíveis em cada um dos estados. 
Além disso, a numeração única com base no CPF permitirá 
a consulta a outros documentos como CNH, carteira de tra-
balho, título de eleitor, PIS/Pasep, certificado militar e outros.

Na prática, o documento será como a carteira de 
identidade emitida atualmente, mas com o uso do CPF 
como numeração única, valendo também como RG.

A instalação dos novos controla-
dores de velocidade nas rodovias fe-
derais da região foi iniciada em maio 
de 2020 e vem seguindo de forma gra-
dativa. O Dnit confirmou que o tre-
cho da BR-282, entre Chapecó e São 
Miguel do Oeste, deve somar um to-
tal de 12 radares implantados, con-
forme previsto no contrato com a em-
presa responsável pela instalação e 
manutenção dos equipamentos. 

Conforme o supervisor regio-
nal do Dnit, Diego Fernando da Sil-

va, os equipamentos estão sendo ins-
talados principalmente em áreas 
urbanas. Ele ressalta que dos 12 con-
troladores de velocidade previstos para 
o trecho, seis estão em operação. 

A definição dos pontos onde os equi-
pamentos são instalados decorre de uma 
ação judicial, após questionamento so-
bre a suspensão dessa fiscalização eletrô-
nica em janeiro de 2019. Como parte des-
sa ação, foram apontados os pontos mais 
críticos, definindo quais trechos neces-
sitam desse controle fixo de velocidade. 
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lEgiSlaTiVO Esta foi a primeira sessão após período de recesso dos vereadores

Câmara retoma sessões com presença de público 
e aprova ampliação do perímetro urbano
Carine arenHarDt 

A Câmara de Vereadores 
de Maravilha realizou na noi-
te de segunda-feira (2) a pri-
meira sessão ordinária após 
o recesso de julho. A novida-
de foi a retomada das sessões 
com a participação do públi-
co, o que estava suspenso de-
vido ao cenário de pandemia. 

Na ordem do dia, dois 
projetos de lei complementa-

res foram aprovados em pri-
meiro turno: PLC 06/2021, 
que trata sobre normas rela-
tivas ao Plano Diretor do Mu-
nicípio de Maravilha; e PLC 
07/2021 que trata sobre am-
pliação do perímetro urbano. 
Os dois projetos autorizam a 
expansão do perímetro urba-
no, com a abertura do contor-
no viário no município e cria-
ção de novas zonas mistas e 
industriais. 

As mudanças foram pre-
viamente aprovadas em au-
diência pública online, para 
posteriormente se tornarem 
projetos de lei complemen-
tares. Com a aprovação dos 
projetos, o município terá um 
avanço de 710 hectares na 
área urbana, o que represen-
ta 3% do total. Maravilha pas-
sa a ter 25% do seu território 
total como perímetro urbano 
e 75% de área rural. 

ReQUeRIMeNtOs
a sessão teve ainda três requerimentos deferidos:

sUPLeNtes 
A sessão de segunda-feira marcou ainda a primeira participação do suplente 
Anthoni Carlos Pelinzon, que assume uma cadeira na Câmara neste mês, no 
período de licença da vereadora Eliana simionato. 
Na terça-feira (3) mais um suplente foi empossado. ivo Badia também assumirá 
uma cadeira no legislativo pelos próximos 30 dias, período de licença médica do 
vereador Francys Balestreri.

sessões voltaram a ter participação do público 

Carine Arenhardt/O Líder

- 37/2021, de autoria do vereador Vinicius 
Ventura, pede que o Executivo Municipal, 
através da secretaria Municipal de saúde, 
informe o número de população atendida na 
Unidade de saúde do loteamento Estrela, 
os serviços que são prestados na unidade e 
quais os profissionais que lá atuam.

- 38/2021, de autoria do vereador 
Vinicius Ventura, pede que o Executivo 
Municipal, através do setor competente, 
informe se existe a contratação de 
algum serviço para a pintura de faixas 

de pedestres e sinalização horizontal por 
parte da Prefeitura Municipal e, em caso 
afirmativo, que envie cópia do contrato/
licitação firmado para tal serviço.

- 39/2021, de autoria do vereador orli 
Berger, pede que o Executivo através do 
Departamento de Cultura informe quais 
oficinas culturais estão sendo oferecidas 
aos maravilhenses e qual o respectivo 
professor/monitor com a carga horária 
de cada um e em que local estão sendo 
ministradas.

Anualmente a Igre-
ja Evangélica de Confissão 
Luterana no Brasil (IECLB) 
através do grupo de senho-
ras da Ordem Auxiliado-
ra de Senhoras Evangélicas 
(Oase) realiza o Café Colo-
nial, mas devido à pande-
mia do Covid-19 o evento 
teve que ser suspenso. Nes-
se ano o evento será realiza-

do, mas de uma forma um 
pouco diferente serão mon-
tadas cestas de café colo-
nial onde cada um pode-
rá retirar e levar para casa. 

As fichas para a cesta es-
tão sendo comercializadas 
no valor de R$ 50 e podem 
ser adquiridas na secreta-
ria da paróquia ou com lide-
ranças da comunidade. Cada 

cesta será composta por um 
pão de milho pequeno, um 
pão integral pequeno, qua-
tro waffles, dois bolinhos, 
duas roscas de polvilho, 
um salame, quatro bola-
chas pintadas, schmier colo-
nial, kässchimier, um sandu-
íche. A entrega será no dia 
14 de agosto, das 15h às 19, 
no salão da comunidade. 

iEClb
Oase organiza cesta de café colonial

aPROVadO
Projeto reconhece maravilha como capital catarinense “Cidade das Crianças”

A Assembleia Legislativa 
aprovou, recentemente, o pro-
jeto de lei que reconhece o mu-
nicípio de Maravilha como a ca-
pital catarinense “Cidade das 
Crianças”. O projeto é de auto-
ria do deputado Fabiano da Luz 
(PT), que concedeu entrevis-
ta nesta semana para a Rádio Lí-
der, lembrando que o municí-
pio já tem um título nacional, 
mas ainda não havia uma ação 
na Alesc de Santa Catarina. 

O deputado lembra que 
o título é uma forma de man-
ter viva a lembrança de um 
desfile escolar que, na dé-
cada de 1950, estava reple-
to de crianças uniformizadas.  

Desde então, Maravilha fi-
cou conhecida e reconhecida 
como a “Cidade das Crianças”. 
“Aquela criançada toda reunida 
em filas deixou o povo todo ad-
mirado e desse dia por diante as 
crianças se tornaram a princi-

pal referência da cidade catari-
nense”, lembra o parlamentar. 

Maravilha também regis-
trou um número expressivo de 
crianças matriculadas nas es-
colas na década de 1970, além 
da alta taxa de natalidade.  

Ainda, em 2012, segun-
do o deputado, a então pre-
sidente Dilma Rousseff san-
cionou a federal que conferiu 
ao município o título nacio-
nal de “Cidade das Crianças”. Fabiano da luz é de Pinhalzinho e apresentou o projeto da Alesc

Luca Gebara/Assessoria
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VOCÊ GOSTA DO HORÁRIO DE VERÃO?

Nesta semana, o famigerado horário de verão voltou a ser ponto de 
debates no Brasil. A medida foi excluída pelo presidente Jair Bolsona-
ro. Agora, há um movimento que pede a volta do horário diferenciado, in-
clusive, encabeçado por Luciano Hang, dono da Havan e amigo próxi-
mo do presidente. A justificativa seria uma questão comercial, de turismo 
para os empresários. E você, é favorável? Fiz uma rápida pergunta nes-
ta semana no meu perfil pessoal do Facebook.  Dos 64 comentários, 37 fo-
ram favoráveis ao retorno do horário de verão. A minha opinião? Bom, 
como minha rotina muda a cada hora e a cada semana, não tenho pro-
blemas com adaptação de horários. Então, gosto do horário de verão. 

Ederson abi, jornalista

Fique atento na BR 

O Dnit confirmou que vai instalar 12 ra-
dares entre Chapecó a São Miguel do Oeste, 
nesta semana. Os redutores de velocidade já 
estão sendo instalados. São 12, 12 controla-
dores de velocidade num trecho de 130 km, 
praticamente 1 a cada 10km. É muito ra-
dar para a nossa região. O que precisamos 
é de boa sinalização nas estradas, pintu-
ra e condições de trafegabilidade nas estra-
das. O trânsito seguro quem faz são os con-
dutores, não os redutores de velocidade. 

Cleiton C. ferrasso, jornalista

Divulgação/Nova FM

PREVEnÇãO dE dEfiCiÊnCiaS 

A Apae Marisol promove neste mês a campanha Agosto laranja, voltada para 
a conscientizar a comunidade sobre a prevenção de deficiências. Um dado da 
organização Mundial da saúde (oMs) aponta que 70%, ou mais, das deficiências 
poderiam ser evitadas. Como? Com gestantes fazendo o pré-natal e mantendo 
os cuidados necessários durante a gravidez, com crianças sendo devidamente 
acompanhadas e cuidadas, com adultos conscientes que levem uma vida 
saudável e prudente na prevenção de acidentes, enfim, são várias maneiras. É 
importante ressaltar que muitas deficiências são adquiridas ao longo da vida, 
por acidentes ou falta de cuidado com o próprio corpo. E na gestação, muitas 
poderiam ser evitadas com um pré-natal adequado. Deficiências sempre vem 
acompanhadas de alguma limitação, portanto evitar é sempre o melhor. 

Carine arenhardt, jornalista

PErSiSTÊNCia OU OrGUlhO EXaGEraDO?
Fomos ensinados que o sucesso está em nunca desistir. Será? Acredito que é válido questionar se frases prontas como essa devem realmente ser se-

guidas ao pé da letra. O assunto veio à tona na última semana, quando a ginasta Simone Biles, apontada como uma das maiores estrelas dos Jogos de Tó-

quio, se retirou das finais de algumas provas para cuidar da saúde mental, causando espanto em muitas pessoas. “A arte de abandonar não é ensinada a nin-

guém”, já dizia a escritora Clarice Lispector. Está aí algo que precisamos aprender, pois existem momentos em que o melhor a fazer é mudar a rota e encontrar 

a felicidade e o sucesso de maneiras novas e, talvez, infinitamente melhores. Em alguns casos, não abrir mão de algo não significa persistência, apenas orgu-

lho exagerado e falta de coragem de admitir que aquilo não deu tão certo assim ou não faz mais parte de quem somos hoje. Insistir nem sempre é vencer. 

Camilla Constantin, jornalista 

Divulgação
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dianTE dE uma dETERminaÇãO 
JuSTa, nada É imPOSSíVEl

Uma vez que tiver determinado “Isto é bom, 
é preciso ser feito”, passe para a prática, com co-
ragem, convicto de que essa é a sentença final de 
Deus que Se aloja dentro de você. Habitue-se 
a colocar em prática o que de-
terminou, considerando que 
se deixar de fazê-lo prolongar-se-á o tempo de so-
frimento nesta vida. Diante de uma firme de-
terminação, todos os obstáculos desapare-
cem e o caminho se torna plano.

Carine arenHarDt 

Uma manifestação apar-
tidária foi realizada na ma-
nhã de domingo (1º) em 
Maravilha, a exemplo de di-
versas cidades brasileiras. 
Conforme um dos organiza-
dores do evento em Maravi-
lha, Jeri Farias, a manifesta-
ção é em apoio ao projeto que 
pede o voto impresso auditá-
vel no Brasil. Ele destaca que 
o objetivo é dar mais transpa-
rência ao processo eleitoral, 
dando ao eleitor a certeza de 
que o voto foi para o candida-
to escolhido. 

A proposta, apoiada in-
clusive pelo presidente Jair 
Bolsonaro, é que o país siga 
com votação na urna eletrô-

ElEiÇãO Manifestações ocorreram em várias cidades brasileiras no domingo (1º)

maravilha tem carreata e motociata em 
favor do voto impresso auditável

Fotos: Carine Arenhardt/O Líder

Carros e tratores participando da carreata Motociclistas também participaram da manifestação

nica, mas que o equipamen-
to imprima o voto de cada 
eleitor e este seja armaze-
nado em outra urna secre-

ta, possibilitando uma re-
contagem dos votos caso 
seja necessário. Neste siste-
ma, continuaria a contagem 

eletrônica, mas com possi-
bilidade de conferir os votos 
impressos. 

A manifestação teve a 

participação de carros, tra-
tores, motocicletas e ciclis-
tas. Com carro de som e 
bandeiras, os participantes 

passaram por ruas e aveni-
das centrais da cidade, ten-
do como ponto de saída a 
Avenida Maravilha.

Após um ano e meio 
inativo, por causa da pan-
demia, o Coral Alemão 
Immer Frohlich retor-
nou os ensaios na noi-
te de segunda-feira (02), 
na sede do Rotary Clu-
be, ao lado do Lar de Con-
vivência, em Maravilha. O 

regente é o maestro Mo-
ris Drumm. Durante os en-
saios serão tomadas todas 
as medidas de proteção 
do Covid-19. Pessoas ain-
da não sócias, mas amigas 
do canto Coral e da Cul-
tura Alemã também são 
bem-vindas aos ensaios. 

CulTuRa
Coral alemão retorna 
aos ensaios     

Para despertar o autoco-
nhecimento, desenvolver a 
liderança, inspirar o prota-
gonismo e melhorar a quali-
dade de vida, a Sicredi Alto 
Uruguai RS/SC/MG reali-
za neste semestre mais uma 
edição dos programas “Si-
credi Mulher” e “Líder Jo-
vem”. Em razão da pande-
mia, as iniciativas serão no 
formato híbrido, com en-
contros digitais e presen-
ciais – de acordo com a via-
bilidade de cada local –, 
oportunizando, assim, que 
todos os interessados par-
ticipem juntos dos mo-

mentos virtuais, trocan-
do conhecimento e ideias.

As inscrições para a se-
gunda turma de 2021 es-
tão abertas e seguem até 
terça-feira (10), pelo site 
sicredialtouruguai.com.
br ou nas agências. 

Convidados ou especia-
listas irão repassar contri-
buições na pauta de cada 
módulo proposto, auxiliando 
no entendimento dos temas. 
O primeiro encontro pre-
sencial será no dia 6 de se-
tembro e os módulos digitais 
começarão dia 13 do próxi-
mo mês para jovens e dia 14 

para mulheres, seguindo até 
o fim do mês de novembro.

De acordo com a asses-
sora de Programas Sociais, 
Ana Claudia Selonk Busatto, 
esta segunda turma de 2021 
tem um diferencial. “Opta-
mos por oportunizar asso-
ciados e não associados a se 
inscreverem. É uma experi-
ência nova que objetiva es-
tender os programas a quem 
tem interesse em partici-
par. É um formato que en-
tendemos ser justo e igua-
litário, e está aí para que 
possamos atender e traba-
lhar com um dos princí-

COnHECimEnTO

Sicredi abre inscrições para turmas do líder Jovem e Sicredi mulher

SICREDI MULHER
o sicredi Mulher, que tem 
como slogan “Mulheres felizes 
brilham mais”, almeja tornar 
as participantes protagonistas 
de suas vidas e do meio 
onde vivem, reconhecendo 
a cooperativa como grande 
parceira dessa causa. o 
programa segue o Conceito 
Japonês iKigAi – que observa 
os pilares: missão, profissão, 
paixão e vocação. 

>> >>

pios do cooperativismo, que 
é oferecer educação, for-

mação e desenvolvimen-
to a todo e qualquer cida-

dão que desejar fazer parte 
das turmas”, explica Ana.

LÍDER JOVEM
Já o líder Jovem, voltado a jovens 
de 15 a 19 anos, objetiva estimular 
nos participantes o espírito de 
liderança e empreendedorismo, 
refletindo sobre valores éticos 
e morais. Em cada encontro é 
trabalhada a metodologia das 
Múltiplas inteligências – que 
abrange nove áreas distintas do 
conhecimento. o programa tem 
em seu slogan “Durma com ideias, 
acorde com atitudes”.
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Cleiton C. Ferrasso

As aulas do segundo 
semestre de 2021 retor-
naram em Maravilha com 
uma novidade na rede 
municipal: 100% presen-
cial. A informação foi con-
firmada pela secretária 
de Educação, Cleusamar 
Preuss, nesta semana. 

“Os alunos da educa-
ção infantil retornaram 
segunda-feira (2) às es-
colas, e os alunos do en-
sino fundamental retor-
narão segunda-feira (9). 
Será totalmente presen-
cial. Terá a modalidade 
virtual, mas o aluno terá 
de apresentar um laudo 
médico”, enfatiza. 

A secretária disse que 

secretária de Educação, Cleusamar Preuss

nORmal Educação avaliou decretos e tomou a decisão de voltar ao 
sistema presencial. Ensino fundamental retorna segunda-feira (9)

Educação municipal de maravilha 
retorna aulas 100% presenciais 

Cleiton Ferrasso/O Líder

foram observados alguns 
critérios para tomar essa 
decisão. “Diante do de-
creto estadual, no qual 
sinalizou a alteração do 
espaçamento de 1,5 m 
para 1 m entre as pesso-

as, e com o apoio da vigi-
lância sanitária, nós re-
organizamos as turmas 
para voltarmos ao siste-
ma presencial”, explica. 

Outra mudança foi 
na hora do recreio. Se-

gundo a secretária, o in-
tervalo aos alunos será 
intercalado, e não mais 
apenas num determina-
do período como era an-
tes da pandemia da Co-
vid-19. 
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Notícias ALESC

INSS e exploração de 
petróleo em pauta

Servidores de SC têm 
previdência reformada 

FOTO DA SEMANA

Emendas aperfeiçoam 
a reforma 

Alesc amplia 
tradução em libras

SC ampara mulheres 
em vulnerabilidade

Alesc realizou duas audiên-
cias públicas nos últimos dias. 
A primeira abordou a falta de 
concurso público para o INSS 
e a necessidade da abertura 
de agências, já que o atendi-
mento de forma apenas on-
line prejudica quem não tem 
acesso à internet. A segunda 
audiência tratou dos impac-
tos da extração de petróleo à 
pesca e ao turismo em SC. 

Quatro horas de debates resultaram na aprovação das no-
vas regras para a previdência dos servidores públicos no 

estado. Os dois projetos que trataram da reforma trouxeram 
como pontos principais de mudanças as idades para a apo-
sentadoria, o cálculo para a pensão por morte e a contribuição 
previdenciária por parte de aposentados e pensionistas. A es-
timativa é que a reforma economize R$16 bilhões em 20 anos. 

Parlamentares tentaram, du-
rante a sessão ordinária, al-
terar mais alguns pontos da 
reforma, mas todos os pedi-
dos foram rejeitados. Ainda 
assim, cabe destaque para as 
30 emendas apresentadas 
pelos deputados estadu-
ais que foram adicionadas e 
aprovadas com os projetos. A 
reforma segue para sansão 
do governador.

Assembleia dá mais um pas-
so no campo da inclusão 
dos catarinenses. A partir de 
agora a Comissão de Defesa 
dos Direitos da Pessoa com 
Deficiência passa a contar 
com a participação de in-
térprete de libras nas trans-
missões feitas pela TVAL. A 
tradução em libras foi im-
plantada em 2013 nas ses-
sões ordinárias e vem sendo 
ampliada desde então. 

A comissão de Trabalho 
aprovou a reserva de 5% 
das vagas, em contratações 
por órgão públicos estadu-
ais, para mulheres em situ-
ação de vulnerabilidade. O 
percentual diz respeito aos 
editais que envolvam 30 va-
gas ou mais, desde que seja 
atendida a qualificação pro-
fissional necessária. O pro-
jeto segue para votação em 
plenário.

unidade | A mesa diretora esteve completa e conduziu os 
trabalhos durante a votação da reforma da previdência dos 
servidores estaduais

foto: Daniel Conzi/AGÊNCIA AL

@assembleiascwww.alesc.sc.gov.br (48) 99960-1127

Carine arenHarDt 

Os estudantes da 
Rede Estadual inicia-
ram o segundo semes-
tre letivo na segunda-
feira (2), retornando na 
modalidade de ensino 
híbrido, intercalando 
com semanas de aulas 
presenciais e remotas. 
Conforme a coordena-
dora regional de Edu-
cação, Sirnei Puntel Dal 
Maso, a rede estadu-
al aguarda a publicação 
oficial de uma norma-
tiva que vai determinar 
a possibilidade de re-
torno das aulas no sis-
tema 100% presencial.

A coordenadora des-
taca que uma das prin-
cipais novidades será 
também a mudança no 
distanciamento entre os 
estudantes, o que pode-
rá ser flexibilizado para 
um metro dentro das sa-
las de aula (atualmen-
te é um metro e meio). 
Ela destaca que as es-

indEfinidO

Rede Estadual aguarda normativa que vai 
definir volta das aulas 100% presenciais 

supervisora regional Rosemari turcato e coordenadora regional  sirnei 
Puntel Dal Maso 

colas terão um prazo de 
30 dias para se adap-
tar e colocar as novas 
medidas em prática. 

aValiaÇãO dO PRi-
mEiRO SEmESTRE 
Em avaliação do pri-

meiro semestre, com 
relação aos protoco-
los de segurança em ra-
zão da pandemia, Sirnei 
aponta que as esco-
las e estudantes conse-
guiram seguir com to-
das as medidas, o que 
deve ser seguido nes-
te novo semestre letivo. 

Já a supervisora re-
gional de Educação, Ro-
semari Turcato, fez uma 
análise do aprendiza-
do dos alunos neste sis-
tema híbrido, seguido 
no primeiro semestre. 
Ela destaca que as famí-
lias tem incentivando 
seus filhos a participa-
rem das aulas e manter 
bons índices de apren-
dizado. A superviso-
ra reforça que segue a 
busca ativa de estudan-
tes que não estão par-
ticipando das aulas. 

Neste mês, as es-

colas estão fazen-
do a entrega dos bole-
tins, com avaliação da 
aprendizagem dos es-
tudantes no primeiro 
semestre. Neste ano, se-
rão apenas dois bole-
tins, do primeiro e se-
gundo semestre, com 
duas notas entregues. 

aValiaÇãO da 
gESTãO ESCOlaR 
Também está em an-

damento na Rede Esta-
dual a avaliação da ges-
tão escolar. O Conselho 
Deliberativo, composto 
por pais, alunos e pro-
fessores de cada escola, 
avalia todo o processo 
de andamento da uni-
dade escolar, referente 
ao ano 2020. Essa é uma 
autoavaliação da comu-
nidade escolar, que tem 
como objetivo principal 
melhorar a aprendiza-
gem dos estudantes, re-
definindo e melhoran-
do as gestões escolares. 

Carine Arenhardt/O Líder
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Sicredi Alto Uruguai 
RS/SC/MG

Difundir a cultura da cooperação 
e os princípios do cooperativismo, 
baseados no relacionamento simples 
e próximo, apoiando diretamente os 
associados e as comunidades locais.

Colaboradora Tatiane Campagnolo, 
Associados Geddyel Hadriel Bender de São 
Carlos/SC, Analice Piasson Tirelli de Cunha 
Porã/SC e Luciano Breuning de Palmitos/SC 
e  Colaborador Cleber Adriano Maas.

Nossa história
construímos juntos.

Após um longo período 
sem poder realizar rodeios 
devido à pandemia aos pou-
cos está retornando com vá-
rias restrições para evitar a 
propagação do vírus. O CTG 
Juca Ruivo de Maravilha tam-
bém está organizando o “1º 
Duelo Imperador” e o “1º Due-
lo Imperatriz” de laço para o 
mês de setembro. 

Com o objetivo de divulgar 
o evento e convidar os CTGs vi-
zinhos para visitar o Duelo de 
Maravilha os integrantes dos pi-
quetes estão participando de ro-
deios que ocorre na região. No 
mês de julho o Piquete Pelego 
Branco e Juca Ruivo participou 
em Xaxim onde Lucas Marion 
ficou campeão no Duelo Indi-
vidual Força A e na modalida-
de dupla força B Lucas Marion e 
Bernardo Werner também fica-
ram campeões. 

Nos dias 30 e 31 de julho e 
1º de agosto, os piquetes Pele-

TRadiÇãO Integrantes dos piquetes estão participando de rodeios que ocorrem na região

Piquetes do CTg Juca Ruivo conquistam 
premiações em duelos na região

go Branco, Juca Ruivo e 35 esti-
veram competindo em Águas 
Frias. Ediane Marion foi campeã 
no Duelo das Prendas. Nas de-
mais modalidades os represen-
tantes de Maravilha chegaram 

até as finais, mas não consegui-
ram o prêmio, pois foram dis-
putas bastante acirradas. 

Em maRaVilHa
Conforme o patrão, Vito-

rino Marion Filho, o “1º Due-
lo Imperador” e o “1º Duelo 
Imperatriz” de laço será rea-
lizado nos dias 03, 04 e 05 de 

setembro, em Maravilha. De-
vido à pandemia tem várias 
restrições a ser seguidas para 
não ter aglomerações de pes-

soas durante o evento. Ma-
rion frisa que as inscrições 
tem que ser feitas com ante-
cedência e também não pode 
ter a presença do público. 

Marion ainda disse que 
o formato de evento que está 
sendo organizado em Mara-
vilha está acontecendo em 
todo Estado. Ele também des-
taca que as premiações serão 
bem divididas para contem-
plar vários ganhadores e es-
tão sendo aguardados laça-
dores somente da região Sul. 

De acordo com o patrão 
Marion, o evento de laço será 
concentrado na Campeira, 
sem a parte artística. O due-
lo vai fomentar a tradição na 
região e contemplar vários la-
çadores, divididos em forças 
A, B, C. Marion destacou, ain-
da, o duelo de laço com a pre-
sença das mulheres, que cada 
vez estão atuando mais e pre-
cisam ser valorizadas.

lucas Marion e Bernardo Werner ficaram campeões no Duelo em Xaxim

Ediane Marion conquistou premiação em Águas Frias

Fotos: Divulgação



,  MARAVilhA 7 DE Agosto DE 2021 9

“Você pode encarar um erro como uma 
besteira a ser esquecida, ou como um 
resultado que aponta a uma nova direção.”

Steve Jobs
por RAqUEL BASSO HÜBNER

ECONOMIA E NEGÓCIOS
raquel@jornalolider.com.br

Preço da casa própria fecha julho com 
maior alta mensal em 7 anos

Os brasileiros que pensam em realizar o sonho da casa própria não têm muitos mo-
tivos para comemorar, já que o preço médio dos imóveis construídos abriu o segundo 

semestre com a maior alta mensal desde agosto de 2014, segundo dados do Índice Fipe-
Zap, que acompanha a variação do metro quadrado nas 50 principais cidades do Bra-
sil. De acordo com o índice divulgado quarta-feira (4) o preço médio de venda de imó-
veis residenciais ficou 0,64% mais caro em julho. O número, que corresponde à maior 

variação percentual desde os 0,68% de agosto de 2014, mantém a trajetória de alta do in-
dicador. Com a movimentação, o preço médio do metro quadrado construído no Bra-

sil subiu para R$ 7.702. Assim, para comprar um imóvel padrão, com 65 m² e dois quar-
tos é preciso desembolsar, em média, R$ 500 mil. A liderança do índice ocorre com a 
variação de 0,42% dos valores na capital paulista ao longo do mês passado. Ao mes-

mo tempo, a alta verificada na capital fluminense foi de 0,21%, o que faz o preço médio 
dos imóveis anunciados na Cidade Maravilhosa chegar a R$ 9.565. Na terceira coloca-
ção do índice, Brasília (DF) se manteve mais uma vez na frente de Balneário Camboriú 
(SC), Florianópolis (SC) e Itapema (SC) com o preço médio do metro quadrado cons-

truído estimado em R$ 8.469, contra R$ 8.278 e R$ 8.027 das cidades catarinenses.

Copom eleva juros 
básicos da economia 
para 5,25% ao ano

Por unanimidade, o Co-
mitê de Política Monetária 
(Copom) elevou a taxa Se-
lic, juros básicos da econo-
mia, de 4,25% para 5,25% 
ao ano. Esse foi o quarto re-
ajuste consecutivo. Em co-
municado, o Copom in-
formou que, na próxima 
reunião, em 21 e 22 de se-
tembro, também pretende 
elevar a Selic em 1 ponto 
percentual. O órgão pediu 
a continuidade das refor-
mas econômicas estrutu-
rais e advertiu para o risco 
da aprovação de medidas 
que elevem os gastos pú-
blicos permanentemen-
te. Esse foi o quarto rea-
juste consecutivo na taxa 
Selic, mas o ritmo do ajus-
te aumentou. Nas últi-
mas três reuniões, o Co-
pom tinha elevado a taxa 
em 0,75 ponto percentu-
al em cada encontro. Com 
covid-19 detectada em tes-
te na semana passada, o 
diretor de Política Monetá-
ria do BC, Bruno Serra Fer-
nandes, não participou da 
reunião presencial. Em co-
municado, o Copom in-
formou que, na próxima 
reunião, em 21 e 22 de se-
tembro, também pretende 
elevar a Selic em 1 ponto 
percentual. O órgão pediu 
a continuidade das refor-
mas econômicas estrutu-
rais e advertiu para o risco 
da aprovação de medidas 
que elevem os gastos pú-
blicos permanentemente.

Após revisão, 110 mil mulheres chefes de família recebem auxílio 

Na última sexta-feira (6), as mães receberam as parcelas de R$ 375 a que têm direito 
em uma única transferência nas contas sociais digitais. Para as mulheres que fazem parte 
do Bolsa Família, os pagamentos são realizados dentro do calendário regular do programa. 
Uma nova análise de dados confirmou a elegibilidade ao benefício a partir das informações 
mais recentes disponíveis nas bases governamentais. O resultado do processamento está 
disponível no endereço: https://consultaauxilio.cidadania.gov.br/consulta/#/. A análise le-
vou à suspensão de mais de 600 mil benefícios para avaliação de inconformidades. Entre es-
ses casos, estavam 136 mil mães chefes de família. Com o desbloqueio do benefício para 110 
mil mulheres, restaram 27 mil cadastros que ainda estão em processamento. As pessoas com 
o benefício desbloqueado recebem todas as parcelas a que têm direito de forma retroativa.

Com a maçã Fuji, SC conquista 6ª 
Indicação Geográfica

A maçã Fuji é a sexta indicação geográfica (ig) 
conquistada por santa Catarina. A certificação 
foi anunciada na terça-feira, dia 3, pelo instituto 
Nacional de Propriedade industrial (iNPi) e abrange 
uma área de 4.928 km² nos municípios de são 
Joaquim, Bom Jardim da serra, Urupema, Urubici 
e Painel. A conquista é resultado de uma parceria 
desenvolvida pela Epagri, sebrae, UFsC, com apoio 
de produtores locais e de outras instituições, como 
a Cidasc, por exemplo. A maçã Fuji produzida na 
região destaca-se por suas características únicas 
de cor, formato e sabor, entre outras. Além disso, a 
elevada altitude da região, acima de 1.100 metros, é 
fator determinante para essas diferenciações.

BrF lança programa de inovação para reduzir 
perda e desperdício de alimentos

O Instituto BRF, responsável pelos investimentos sociais da BRF, acaba de lançar a primeira edi-
ção do Ecco Comunidades, em parceria com as organizações Prosas e Quintessa. O objetivo é apoiar 
soluções que atuam na redução de perdas e desperdícios de alimentos, além de promover o desen-
volvimento territorial a partir da implementação de novas ações em alguns municípios onde a empre-
sa está presente. Na primeira fase, serão selecionadas até oito startups que participarão de um progra-
ma de aceleração. Durante 4 meses, elas receberão apoio individualizado de um gestor do Quintessa 
e de executivos da BRF para atuar nos desafios estratégicos específicos de cada um e participarão de 
workshops em grupo. As startups da primeira fase estarão elegíveis para serem selecionadas para a se-
gunda fase do programa, durante a qual poderão implementar suas soluções nos territórios de atuação 
da BRF. Cada iniciativa receberá até R$ 90 mil e terá o apoio do Quintessa na implementação dos pilotos 
e das OSCs locais (organizações da sociedade civil) com atuação relevante nos territórios para que pos-
sam acompanhar e apoiar o desenvolvimento dos projetos, trazendo legitimidade e articulação local.

Costão do Santinho investe R$ 300 milhões em 
espaço gamer e quer atrair eventos do setor

O Costão do Santinho Resort, em Florianópolis, acaba de 
anunciar o lançamento do HubCG, espaço gamer que ficará lo-
calizado dentro da área do resort. Com investimento de R$ 300 
milhões nos primeiros 5 anos, a operação terá início em janei-
ro de 2022 e continuará com a abertura de uma arena de games 
em março e com a inauguração do HubCG em sua forma comple-
ta em julho. Um dos objetivos do HubCG é se tornar um pólo de 
criação e desenvolvimento de games e, para isso, o espaço vai con-
tar inicialmente com um Gaming Office. Além disso, o espaço terá 
toda a infraestrutura necessária para o desenvolvimento de games 
e uma área específica para coworking e aceleração de empresas.
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Saiba quais são as 
principais causas e o 
que fazer se você sofre 
com o problema

Joanete afeta aproximadamente 
30% da população

SaÚDE 
DOS PÉS

CaMilla Constantin

O joanete, tecnicamente cha-
mado de Hálux Valgo, con-
siste em uma alteração que 

afeta o dedão do pé, deixando seu 
osso mais saliente do que o nor-
mal, de modo a gerar dor ou des-
conforto. Estima-se que cerca de 
30% da população sofra com o 
transtorno, em sua maioria pes-

soas do sexo feminino. 
De acordo com o ortopedis-

ta e traumatologista Renato Zane-
ti, a dor provocada durante o uso 
de calçados fechados ou ao cami-
nhar é um sinal que exige atenção. 
O diagnóstico é clínico e feito com 
base nos sintomas e no exame físico 
do pé afetado. Na sequência, o mé-
dico esclarece as principais dúvidas 
sobre o assunto.

Médico ortopedista e traumatologista Renato Zaneti atende em Maravilha

Arquivo/O Líder

O que é Hálux ValgO, 
pOpularmente cOnHecidO 
cOmO jOanete?

É uma deformidade que acontece 
no dedão do pé, que se desvia 
de seu eixo. Consequentemente, 
isso cria uma saliência óssea na 
parte interna, conhecida como 
“joanete”. o termo correto para 
essa condição é hálux Valgo. 

quais as causas mais 
frequentes?
Uso de sapatos apertados ou 
inadequados, fraturas, desgaste 
articular e herança familiar. 

quais sãO Os sintOmas e 
em que mOmentO é precisO 
buscar ajuda médica?
os sintomas mais comuns são dor, 
deformidade, vermelhidão e saliência 
óssea. No momento em que começar 
a dor e a deformidade, é importante 
procurar o ortopedista. 

nO que cOnsiste O 
tratamentO?
o médico vai estabelecer o 
tratamento conforme a gravidade do 
quadro e a intensidade dos sintomas. 
geralmente, o tratamento do joanete 
envolve medidas conservadoras, 
como o uso de sapatos adequados, 
flexíveis e confortáveis, órtese para 
correção de deformidade, além de 
remédios.  Cirurgias são realizadas 
em último caso. 

O que fazer para 
preVenir?
Para prevenir o joanete é 
importante usar calçados 
confortáveis, que distribuam 
o peso do corpo de forma 
equilibrada nos pés. Deve ser 
evitado o uso de salto alto e 
de sapatos apertados.
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por DR. GEOvANI DELEvAtI

MEDICINA E SAÚDE

O Comitê Extraordiná-
rio de Monitoramento Co-

vid-19 da Associação Médica Brasi-
leira (CEM COVID_AMB) informa que 
não existem dados apontando para a 
necessidade de revacinação no atual 
cenário do Brasil.

É essencial ainda que todos os ci-
dadãos saibam que as quatro vacinas 
disponíveis no país, a saber Sinovac, 
AstraZeneca/Oxford, Pfizer/BioNTech 
e Janssen/J&J, apresentaram excelente 
resultado preliminar.

Comprovaram elevada eficácia 
para evitar as formas graves da CO-
VID-19 (associadas a hospitalização) 
e óbito nas pesquisas clínicas fase 3, 
quando o risco da ocorrência destes 
desfechos da doença entre voluntários 
vacinados é comparado ao risco obser-
vado no grupo controle.

Tal proteção é denominada eficá-
cia vacinal e tais resultados prelimina-
res são obtidos ao se acompanhar os 
voluntários participantes de estudos 
por tempo relativamente curto, de dois 
a seis meses até que os primeiros dados 
sejam avaliados. Populações especiais, 
tais como gestantes, pacientes com cân-
cer, imunodeprimidos não participam 

Boletim da associação Médica 
Brasileira sobre a eficácia e a segurança 
das quatro vacinas aplicadas no Brasilou participam 

em número redu-
zido destas pesquisas.

Demonstradas a “eficácia 
e segurança” na fase 3, as vacinas 
passaram a ser aplicadas em milhões 
de pessoas de diversos países e os re-
sultados de sua proteção no “mundo 
real”, ao que se denomina “efetividade 
vacinal”, estão sendo publicados em se-
manas e meses recentes.

De modo geral, os dados atual-
mente disponíveis demonstram que as 
quatro vacinas apresentam “efetivida-
de” para evitar COVID-19 grave e óbi-
to entre 80 e 95%, resultado muito bom 
para proteção das pessoas, diminuin-
do a sobrecarga ao sistema de saúde 
público e privado.

Alguns estudos se iniciaram re-
centemente para avaliar a duração 
do efeito protetor de diferentes plata-
formas de vacinas e a necessidade de 
uma terceira dose (reforço), após de-
terminados espaços de tempo; trata-se 
exclusivamente de temática em aná-

lise. Sabe-se que certas condições clí-
nicas, tais como senilidade, imunode-
ficiências, receptores de transplantes, 
doença renal crônica, linfopenia, trata-
mento com drogas imunossupressoras 
e/ou altas doses de corticoides, câncer 
e seu tratamento implicam em menor 
efetividade de todas as vacinas, não so-
mente as para COVID-19.

Apenas a vacinação em massa e de 
forma célere, associada à manutenção 
das medidas não farmacológicas, per-
mitirá que possamos voltar, o mais bre-
ve possível, para um cenário próximo à 
vida pré-pandemia. Por isso, é indispen-
sável que todo cidadão receba sua va-
cina, independentemente de qual das 
quatro atualmente disponíveis, assim 
que for chamado para ser imunizado.

Neste momento, a prioridade deve 
ser para que a maioria dos brasileiros 

receba a vacinação completa (2 doses 
da Pfizer/BioNTech, AstraZeneca/Ox-
ford e Sinovac ou dose

única da Janssen/J&J). Enquanto a 
vacinação completa da maioria da po-
pulação alvo não

acontece, a vacinação de reforço 
(terceira dose) de apenas alguns bra-

sileiros não é recomendada, até por-
que vários estudos seguem em anda-
mento para elucidar esta pergunta, que 
nesse momento ainda não têm respos-
ta. Assim que surgirem tais respostas, o 
CEM-COVID atualizará esse informe.

São Paulo, 12 de julho de 2021.
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No mês de junho, o Sicre-
di, instituição financeira coo-
perativa com presença em 24 
estados e no Distrito Federal, 
chegou à marca de 6 milhões 
de cartões emitidos, sendo 
que cerca de 50% deste total 
já possuem a tecnologia Near 
Field Communication (NFC), 
que permite pagamentos por 
aproximação. O resultado 
é fruto do trabalho realiza-
do pelas 108 cooperativas de 
crédito que compõem a ins-
tituição em mais de 1,5 mil 
municípios, de prover servi-
ços financeiros sempre ali-
nhados com as necessida-
des dos seus associados. 

A marca também se re-
flete no reconhecimento do 
Sicredi na mais nova edição 
do “Relatório de Monitora-
ção do Mercado de Cartões”, 
divulgado pela Cardmonitor, 
empresa de análises e proje-
ções do segmento e que con-
templa resultados do pri-
meiro trimestre de 2021. De 
acordo com o estudo, que 
tem como base informa-
ções divulgadas pelas pró-
prias companhias do ramo 
em seus balanços ou ou-
tros instrumentos de pres-
tação de contas, a institui-
ção financeira cooperativa 
continuou com ampla ex-
pansão no negócio de car-

dESEmPEnHO
Sicredi registra emissão de 6 milhões de cartões 

iSEnÇãO da anuidadE 
Pensando em melhor atender e satisfazer as 
necessidades e expectativas do associado e, assim, cada 
vez mais oferecer diferenciais e soluções vantajosos, 
a sicredi Alto Uruguai Rs/sC/Mg isenta a anuidade 
do cartão de crédito MasterdCard internacional e Visa, 
sendo o crédito sujeito a análise e aprovação. Além da 
isenção da anuidade do cartão de crédito, os associados 
da cooperativa – pessoa física, MEi, microempresários e 
entidades – não pagam tarifa de manutenção de conta-
corrente.
o sicredi também tem outras opções de cartões: gold, 
Platinum e Black. se o associado quiser utilizar um limite 
maior ou aproveitar os benefícios dos programas de 
recompensa, ele precisa optar por esses cartões, que 
possuem descontos na anuidade ou isenção de acordo 
com o valor utilizado mensalmente.

sicredi deu início ao negócio de emissão de cartões há 20 anos

Divulgação

Ilu
st

ra
çã

o

tões de crédito, com cres-
cimento anual de 34,5% no 
faturamento em relação ao 
mesmo período de 2020. 

O Sicredi deu início ao 
negócio de emissão de car-
tões em 2001 e, ao longo dos 
quase 20 anos de atuação, a 
instituição tem disponibili-
zado aos seus associados um 
portfólio completo de solu-
ções, tanto para pessoa fí-
sica quanto jurídica. Além 
disso, vem investindo em ca-
nais digitais, buscando a me-
lhor experiência e conveni-
ência para seus associados. 
Em seus programas de re-
compensas, possibilita resga-
tes via Latam Pass, TudoAzul, 

Smiles e em uma platafor-
ma própria, com opções 

de produtos, serviços, via-
gens e Cashback em fatura.

mElHORiaS Os serviços estão sendo realizados conforme as prioridades dos educandários

Escolas da Coordenadoria Regional de 
Educação de maravilha recebem manutenções

As escolas estão recebendo ma-
nutenções na estrutura física, parte 
elétrica e hidrossanitário. A Regional 
de Maravilha está inclusa no lote que 
abrange 37 unidades escolares, sendo 
num valor total de R$ 4.050.000,00. 
Até o momento foi empenhado o va-
lor de R$ 1.620.000,00, com 10 escolas 
que já receberam a ordem de serviço. 

Os serviços estão sendo realiza-
dos de acordo com a ordem de prio-
ridades das escolas que se encon-
tram mais emergentes nas situações 
de manutenções. O serviço vem sen-
do prestado pela empresa Cepenge 
que participou da licitação da Secre-
taria do Estado de Educação em Flo-
rianópolis. 

O acompanhamento, vistorias e 

fiscalização, e bem como os levanta-
mentos das demandas das escolas são 
feitos através do setor de engenharia 
da coordenadoria, coordenados pela 
arquiteta Amanda Cuchi. Ela des-
tacou que o andamento está acon-
tecendo dentro da programação de 
trabalhos, e as escolas estão tendo re-
sultados positivos quanto à manuten-
ções realizadas.

A coordenadora regional de Edu-
cação, Sirnei Puntel Dal Maso desta-
ca que as atividades escolares estão 
sendo desenvolvidas normalmen-
te sem interferir no processo ensino 
aprendizagem. Ela ainda disse que 
as manutenções estão vindas em boa 
hora devido às necessidades das es-
colas. troca de piso e iluminação das salas de aulas na EEB João XXiii substituição da iluminação do ginásio de esportes da EEB Professor 

Manuel de Freitas trancoso

Fotos: Divulgação

Carine arenHarDt 

A Coordenadoria 
Regional de Educação 
(CRE) de Maravilha fará 
neste mês a terceira en-
trega de kits de alimen-
tação escolar. A primei-
ra remessa foi entregue 
aos alunos em fevereiro e 
a segunda no mês de ju-
nho. Com 20 municípios 
atendidos pela CRE de 
Maravilha, a entrega para 
as escolas deve demorar 
uma semana e após o re-
cebimento cada unida-
de faz a distribuição ime-
diata aos estudantes. 

Para Maravilha, o to-

tal de kits entregues para 
as cinco unidades esco-
lares é de 1.971. Soman-
do as 37 escolas da regio-
nal de Maravilha, serão 
6.988 kits entregues. To-
das as escolas devem se-
guir os protocolos de se-
gurança com relação a 
pandemia da Covid-19, 
no momento da entrega. 

Tem direito a rece-
ber os alimentos, todos 
os alunos matriculados 
no ano 2020, conside-
rando que o ano referên-
cia para entrega dos kits 
é 2020. Em caso de dúvi-
das, os pais devem entrar 
em contato com a escola. 

Em agOSTO

Rede Estadual programa 
entrega de kits da 
alimentação escolar 

O QUe CONtÉM 
NO KIt?

1 Kg de arroz 
01 Kg de feijão preto
01 Kg de farinha de 
mandioca 
01 Kg de farinha de milho 
01 unidade (900ml) de 
óleo de soja 
02 litros de leite integral 
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Comemorada entre os 
dias 1º e 7 de agosto, a Se-
mana Mundial da   Ama-
mentação teve como tema 
neste ano, “Proteger a ama-
mentação, uma responsa-
bilidade de todos “. A se-
mana é alusiva ao Agosto 
Dourado, mês dedicado ao 
incentivo ao aleitamento 
materno. 

O Hospital São José de 
Maravilha incentiva o alei-
tamento materno e no mês 
“Agosto Dourado”   tem como 
objetivo falar sobre a impor-
tância da amamentação e 
seus benefícios, envolvendo 
nas ações a equipe da obste-
trícia, enfermeiras, técnicos 
de enfermagem, em conjunto 
com equipe multiprofissio-
nal. Para este ano, o hospital 
está distribuindo um folder 

agOSTO dOuRadO Semana Mundial da Amamentação tem como tema “Proteger a amamentação: uma responsabilidade de todos”

Hospital São José lembra campanha 
mundial em prol do aleitamento materno  

Equipe do hospital entrega folders e bolsas térmicas de ervas para as mamães

Equipe do hospital repassando informações para as mamães

Fotos: Divulgação

A cor escolhida para a campanha simboliza o padrão ouro 
de qualidade  do alimento e tem como objetivo sensibilizar  
os profissionais e as mamães sobre a importância do ato 
do amamentar. o leite materno é o primeiro alimento da 
vida humana e é através dele que o corpo se desenvolve 
e é fortalecido, para que as mais variadas doenças sejam 
prevenidas, reduzindo assim índice de mortalidade infantil.

PORqUE agOStO DOURaDO? 

de orientações sobre ama-
mentação para as mamães, 

juntamente com uma “bol-
sa térmica de ervas” que au-

xilia  no alívio de cólicas em 
bebês. 

Carine arenHarDt 

A Secretaria de Saúde de 
Maravilha recebeu duas re-
messas de vacinas nesta se-
mana, dando continuidade a 
imunização contra a Covid-19. 
O primeiro lote começou a ser 
aplicado na manhã de quarta-
feira (4), seguindo até a manhã 
de quinta-feira (5), quando as 
doses acabaram. Na sexta-feira 

(6), uma nova remessa chegou 
e no período da tarde a vacina-
ção foi novamente retomada. 

Pessoas com idade aci-
ma de 30 anos, trabalhadores 
da indústria com 27 anos ou 
mais com declaração, e ges-
tantes, puérperas e lactan-
tes com pedido médico po-
dem receber o imunizante. A 
vacinação acontece no Cen-
tro Especializado em Saúde. 

CaSOS aTiVOS
A prefeitura de Maravilha 

confirmou na noite de quin-
ta-feira (5) o total de 18 ca-
sos ativos da Covid-19, com 
três pacientes internados 
para tratamento da doen-
ça. O município tem ainda 63 
pessoas sendo monitoradas. 
O total de casos já diagnos-
ticados é de 5.693, dos quais 
5.608 já se recuperaram. 

imuniZaÇãO 

maravilha retoma vacinação 
contra Covid-19 

População fez fila para receber a vacina na manhã de quinta-feira

Celso Ledur/WH Comunicações 
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cheirinho de combo no ar

CaPaCiTaÇãO Objetivo foi promover o desenvolvimento e aprendizado por meio da realização de 
concursos de oratória, debates e oratória nas escolas

JCi promove encontro regional no final de semana 
Sob organização da JCI 

de Maravilha, JCI Espumo-
so e JCI São Bento do Sul foi 
promovido nos dias 30 de ju-
lho a 01 de agosto o Encon-
tro Regional da JCI. O evento 
foi realizado de forma virtu-
al devido à pandemia do Co-
vid-19, e contou com a par-
ticipação de mais de 350 
pessoas. O evento tem como 
objetivo promover o desen-
volvimento e aprendizado 
por meio da realização de 
concursos de oratória, de-
bates e oratória nas escolas, 
além de capacitação e inte-
gração. 

O evento contou com 
a participação de lideran-
ças da JCI Brasil entre eles o 
presidente nacional Marco 
Poffo. O encontro foi marca-
do por uma extensa progra-
mação com palestras e gin-
canas. 

ORaTóRia 
naS ESCOlaS

Conforme o presiden-
te da JCI de Maravilha, Mar-
celo Buratto, o projeto Ora-
tória nas Escolas foi lançado 
recentemente e no momento 
se encontra na etapa de de-
senvolvimento da redação 
onde os professores auxilia-
rão os alunos a escrever so-
bre o tema que é Liderança. 

Neste ano sete escolas 
estão participando do pro-
jeto sendo quatro escolas 
de Maravilha (Centro Edu-
cacional Vereador Raimun-
do Veit, Centro Educacional 
Mundo Infantil, Escola de 
Educação Básica João XXIII 
e EEB Nossa Senhora da Sa-
lete) e três da região: Esco-
la de Educação Básica Os-
car Majolo de São Miguel da 
Boa Vista, EEB Silvio Rome-
ro de Bom Jesus do Oeste e 

EEB Dom Elder Câmara de 
Modelo. Poderão participar 
do projeto alunos do 8º ano 
e 9º ano. 

Referente ao tema da 

redação deste ano, Burat-
to ressalta que agrada a to-
dos os integrantes, pois a JCI 
é uma instituição que busca 
formar lideranças. “Lideran-

ça é uma das habilidades hu-
manas que é desenvolvida ao 
longo dos anos e nós acredi-
tamos que com determina-
ção, estudo e pro atividade a 

humanidade vem a cada dia 
trazendo novos lideres e des-
sa forma que deixa legados 
no nosso contexto de comu-
nidade”, frisou ele. 

O objetivo do projeto é 
proporcionar a todos os alu-
nos a possibilidade de se ex-
pressar melhor. “O proje-
to estimula a competição, 
mas não é o foco principal, 
é evolução quanto cidadão, 
reflexão, e em busca de uma 
comunidade melhor”, desta-
cou Buratto. 

Quanto à premiação Bu-
ratto destacou que todos os 
alunos que apresentarem a 
redação na escola vão rece-
ber um certificado de par-
ticipação e um brinde que 
um dos apoiadores do pro-
jeto vai disponibilizar. Os 
três vencedores vão receber 
premiações, além de certi-
ficado. 

Encontro contou a participação de lideranças e companheiros da JCi

Divulgação

Na tarde de quarta-feira 
(04), foi realizado o Dia de Cam-
po sobre pastagem de inver-
no na propriedade de Darci Fe-
limberti, localizada na linha São 
Paulo em Maravilha. Foram ex-
planadas informações sobre 
variedades, manejo e aduba-
ção de pastagens de inverno.

No evento também foram 
repassadas aos produtores in-
formações sobre a mineraliza-
ção de vacas leiteiras. O dia de 
campo contou com a participa-

aPREndiZadO
auriverde promove dia de Campo 
na linha São Paulo

informações sobre variedades, manejo e adubação de pastagens de inverno 
foram repassadas

ção da Auriverde Nutrição Ani-
mal, Fecoagro, Oceana Mine-

rals, Biotrigo, PGG wrightson 
Seeds, Nuseed e Santa Adelaida. 

Divulgação
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por SIMONE HÜBNER

TOQUE DE REQUINTE

Vitrine

CARTA DE 
UM PaI A 
Um FilhO

“Amado filho, o dia em que este velho já não for o mesmo, tenha paciência e me com-
preenda. Quando eu derramar comida sobre minha camisa e esquecer como amarrar 
meus sapatos, tenha paciência comigo e se lembre das horas que passei te ensinando a 
fazer as mesmas coisas.

Se quando conversa comigo, repito e repito as mesmas palavras e sabe de sobra como 
termina, não me interrompa e me escute. Quando era pequeno, para que dormisse, tive 
que contar-lhe milhares de vezes a mesma estória até que fechasse os olhinhos.

Quando estivermos reunidos e, sem querer, fizer minhas necessidades, não fique com 
vergonha e compreenda que não tenho culpa disto, pois já não as posso controlar. Pensa 
quantas vezes quando menino te ajudei e estive pacientemente a seu lado esperando que 
terminasse o que estava fazendo.

Não me reproves porque não queira tomar banho; não me chame a atenção por isto. 
Lembre-se dos momentos que te persegui e os mil pretextos que tive que inventar para 
tornar mais agradável o seu banho.

Quando me vejas inútil e ignorante na frente de todas as coisas tecnológicas que já 
não poderei entender, te suplico que me dê todo o tempo que seja necessário para não 
me machucar com o seu sorriso sarcástico. Lembre-se que fui eu quem te ensinou tan-
tas coisas.

Comer, se vestir e como enfrentar a vida tão bem como o faz, são produto de meu es-
forço e perseverança.

Quando em algum momento, enquanto conversamos, eu chegue a me esquecer do 
que estávamos falando, me dê todo o tempo que seja necessário até que eu me lembre, e 
se não posso fazê-lo não fique impaciente; talvez não fosse importante o que falava e a 
única coisa que queria era estar contigo e que me escutasse nesse momento.

Se alguma vez já não quero comer, não insistas. Sei quando posso e quando não 
devo. Também compreenda que, com o tempo, já não tenho dentes para morder, nem 
gosto para sentir.

Quando minhas pernas falharem por estarem cansadas para andar, dá-me sua 
mão terna para me apoiar, como eu o fiz quando começou a caminhar com suas fra-
cas perninhas.

Por último, quando algum dia me ouvir dizer que já não quero viver e só quero mor-
rer, não te enfades. Algum dia entenderás que isto não tem a ver com seu carinho ou o 
quanto te amei.

Trate de compreender que já não vivo, senão que sobrevivo, e isto não é viver.
Sempre quis o melhor para você e preparei os caminhos que deve percorrer. Então 

pense que com este passo que me adianto a dar, estarei construindo para você outra rota 
em outro tempo, porém sempre contigo.

Não se sinta triste, enojado ou impotente por me ver assim. Dá-me seu coração, com-
preenda-me e me apoie como o fiz quando começaste a viver.

Da mesma maneira que te acompanhei em seu caminho, te peço que me acompa-
nhe para terminar o meu.

Dê-me amor e paciência, que te devolverei gratidão e sorrisos com o imenso amor 
que tenho por você.

Atenciosamente, teu velho.”

Fonte: Emília Pinto /Começar de Novo
ExCElEnTE final dE SEmana a TOdOS!
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por SUSANE ZANIN
MODA & ESTILO

Vitrine
PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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BANCO 7

TF
VERGADURA

LUADEMEL
ESLOVACA
ITABORAI
ÇEELTN
ÃIUPA

FORMATURA
DEITARN
ITISICA
REALTAL

RENDADAI
TODNUS
ACROPOLE

(?) System,
empresa
que criou

o PDF

Celebra-
ção de
recém-
casados

Relativa ao
país cuja
capital é

Bratislava
Município
onde está
o estádio 
do Alzirão

Copista;
plagiador

Possui um
rigor
moral

excessivo
Movimen-
to de recuo

de um
veículo

(?) de
sistemas,
curso de 

graduação

"Vou (?) e
Rolar", su-
cesso de 

Elis Regina

Cálcio
(símbolo)

Tubercu-
lose

pulmonar

Dessa
forma

Sílaba de
"último"

Otto Du-
movich,
escultor

brasileiro

Dar (?);
corcovear

Prudente

Arquea-
mento

Objetivo do movimento
político popular 

              de
1984

Acordo mo-
nopolista

Fausto Resguar-
dar

(?) Delon: o Tom Ri-
pley do filme "O Sol

Por Teste-
munha"

Ato proibi-
do em área

fechada
Vazias

(?) de
Atenas:

colina que
abriga os 

templos de
Partenon
e Erec-
teion

Baile de 
(?), evento

em que
Carrie é 

humilhada 
no filme

"Carrie, a
Estranha"

Desnudos;
pelados

Unidade
monetária
do Brasil
adotada
em 1994
A saia do

traje
caipira

 5/adobe. 6/tísica. 7/atilado. 8/eslovaca. 9/vergadura.

ESPaÇO gOuRmET

PaTÊ dE 
RiCOTa 
SimPlES

ingREdiEnTES
1 xícara de chá de ricota fresca
1 caixinha de creme de leite
Salsinha picada a gosto
Sal a gosto

mOdO dE PREPaRO
Amasse a ricota com um gar-
fo, misture o creme de leite 
e acrescente a salsinha pica-
da. Coloque o sal a seu gosto. 
Leve à geladeira por 15 minu-
tos e depois sirva.

O quE POdE E dEVE mudaR nO ESTilO dE 
um HOmEm quandO ElE SE TORna Pai

Mesmo que não seja 
na mesma intensidade que 
as mulheres, os homens 
também sofrem uma cer-
ta pressão para que mudem 
seu estilo de se vestir quan-
do tornam-se pais, princi-
palmente quando têm um 
estilo mais diferenciado. 
Eles também ouvem que 
deveriam transmitir atra-
vés de suas roupas que ago-
ra são pais de família.

Há alguns anos exis-
tiam muitas “regras” sobre 
a forma que deveríamos 
nos vestir. Que mulheres 
curvilíneas deveriam evitar 
estampa de listra horizon-
tal, que senhoras não po-
deriam mostrar os braços 
e que pais e mães deveriam 
passar seriedade em sua 
forma se vestir. Mas com 
o tempo e com 
a moda sendo 
ditada cada vez 
mais pelas pró-
prias pessoas, 
todas essas re-
gras foram cain-
do em desuso.

Eu diria que 
no contexto atu-
al que vivemos, 
chega a ser im-
portante para os 
filhos que o pai 
não mude seu 
estilo se ele não 
quiser, porque 
nossas roupas 

expressam nossa essência. 
Tenho visto muitas pes-

soas comentarem que os fi-
lhos merecem o melhor 
de seus pais, não somente 
no esforço da criação, mas 
também em conhecê-los 
de verdade, na sua 
autenticidade. E se 
parte da nossa feli-
cidade está em ser-
mos autênticos e 
uma forma de ex-
pressarmos nos-
sa autenticidade é 
através do estilo, 
por que mudar por 
pressão externa?

Se você é pai, 
não mude seu es-
tilo se não for da 
sua vontade, e faça 
isso pelos seus fi-
lhos também, para 

quem eles possam se espe-
lhar em você para buscar 
essa felicidade que encon-
tramos em poder ser nós 
mesmos.

Feliz e estiloso 
Dia dos Pais!
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Vitrine

por EStELA SERPA
áREA VIP
vip@jornalolider.com.br 

os parabéns vão para a colaboradora 
do grupo Wh Comunicações Josiele 
que que completou mais um ano 
de vida. Votos de felicidades, e 
realizações. homenagem do grupo Wh 
Comunicações. 

Patricia, Parabéns por comemorar mais um 
ano de vida! Muita alegria, paz e harmonia. Que 
todos os seus desejos se realizem, pois você 
merece. Feliz aniversário!

PaPai Fernando 
Não podiamos deixar de te homenagear neste Dia dos Pais... 
Um Pai sempre carinhoso e dedicado, estará sempre em 
nossos corações!!!
gratidão por tudo Papai... te Amaremos eternamente, 
Gustavo e Mamăe!

Fernanda, Parabéns! Que neste dia todas 
as alegrias do mundo sejam suas. Feliz 
aniversário!

Catia, Parabéns, que você possa ter 
muitos anos de vida, abençoados e 
felizes, e que estes dias futuros sejam 
todos de harmonia, paz e desejos 
realizados. Que seu coração, esteja 
sempre em festa, feliz aniversário. 

Alcemara, que Deus, em sua infinita 
bondade, lhe dê tudo de bom que você 
merece. Que você tenha muita alegria, 
paz, saúde e felicidade. Parabéns pelo 
aniversário. 

Arlindo, Que todos os seus sonhos 
sejam realizados e todos os seus 
desejos sejam alcançados. Feliz 
aniversário!
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por LUCIANE MOZER

VIDA E
ESPIRITUALIDADE

a ValORiZaÇãO dO TER

Dias atrás fiz uma pergunta e a resposta me trouxe 
uma reflexão.  Vou inventar os nomes para não criar con-
fusão. Encontrei a Maria e perguntei como João estava. E 
ela me respondeu, João está muito bem, ele comprou um 
carro novinho. Mas aí eu pensei, eu apenas queria saber 
se se a pessoa estava bem, não a sua situação financeira. 

Mas se pararmos para analisar isso reflete uma crença 
que possuímos: para a pessoa estar bem, tem que ter car-
ro novo, casa, um bom emprego, muitos seguidores nas 
redes sociais.  Isso tudo é material, será mesmo que se ti-
vermos todos estes bens ficaremos para sempre felizes? 

Quantas vezes observamos manchetes de famosos 
com depressão ou até mesmo que acabam se suicidando, 
por estarem em profundo sofrimento. Com certeza, eles 
têm carros das melhores marcas e moram em mansões. 

Em um mundo dominado por nações materialistas e 
ainda sem ter alcançado suficiente desenvolvimento espi-
ritual, grande parte das pessoas dedica sua vida a acumu-
lar dinheiro e bens materiais. Desde cedo as crianças se 
acostumam a ter o que querem. E passam a valorizar seus 
amigos por suas aparências ou seu status social. 

O que ocorre é que, sem reservas morais suficientes, 
muitos se tornam verdadeiros escravos da posse material 
e, muitas vezes, escravizam outros para atingir seus ob-
jetivos. 

Sem dúvida que as posses materiais são uma conquis-
ta socioeconômica do ser humano, ao longo de suas inú-
meras jornadas na Terra.  O desenvolvimento material das 
sociedades é importante, pois gera melhorias na qualida-
de de vida, incentiva o desenvolvimento da indústria, do 
comércio, das ciências, das artes. 

Precisamos de uma forma equilibrada valorizar mais 
o ser do que o ter. 

A felicidade, na Terra, independe do que se tem, mas 
se constitui naquilo que o ser cultiva interiormente em 
termos de amor sincero, ilimitado e em simplicidade.  

Em tempo, você já parou para pensar, quando morrer, 
qual bem irá levar? Seu carro, casa, todas as suas roupas 
caras? Então, isso tudo é realmente seu? Ou se trata ape-
nas de um empréstimo divino? Pense sobre isso!

O que realmente é seu, o seu conhecimento, as suas 
boas ações, seus sentimentos bons e ruins. Isso tudo é 
seu, e por onde for irão com você. 

Em resumo, vamos valorizar as coisas mais simples 
da vida, os bons momentos, as pessoas que estão ao nos-
so lado.

Vamos lembrar a célebre frase de O Pequeno Príncipe: 
“O essencial é invisível aos olhos”. 

Amanhã (8) é comemo-
rado o Dia dos Pais e o co-
mércio está preparado para 
receber todos com muitas 
novidades e atendimento es-
pecial. As expectativas de 
vendas segundo a CDL (Câ-
mara de Dirigentes Lojistas), 
acompanham as projeções 
do Estado e apontam cresci-
mento de aproximadamente 
4,5%. Em Maravilha a direção 
é a mesma. 

Para a diretora de comér-
cio da CDL e Associação Em-
presarial, Eliane Beduschi, 
nesse ano, datas comemora-
tivas registraram bons resul-
tados de vendas e para o Dia 
dos Pais não será diferente. 
“Vejo que mesmo com a dimi-
nuição de consumo, o Dia dos 
Pais é uma data que vai esti-
mular a compra. Em geral são 
as mulheres que vão adqui-
rir o presente para essa data e 
elas gostam de valorizar essas 
pessoas que amam e princi-
palmente não deixar ninguém 
sem presente”, explica. 

No sábado (7), o comér-
cio estará aberto até às 16h. 
Eliane diz que com a dimi-
nuição de casos de Covid-19 
no município, a população se 
sente mais segura para sair 
de casa e adquirir presentes. 
“Mas é importante ressaltar 
que existe uma grande neces-
sidade de manter os cuida-
dos e protocolos com o vírus. 
Não queremos que a história 
se repita”, declara. 

aTEndimEnTO Comércio de Maravilha atenderá hoje (7), até às 16 
horas e aguarda todos com muitas novidades para presentear os pais

Comércio tem expectativa 
de boas vendas para 
o dia dos Pais

lojistas capricharam nas vitrines com o intuito de aumentar as vendas 

o comércio de Maravilha está preparado 
para receber todos, com muitas 

novidades, produtos diferenciados, preço 
e atendimento especial,

diz a diretora do comércio da CDl e AE.

CamPanHa 
A CDl e Associação 
Empresarial em parceria 
com o Núcleo de 
Desenvolvimento Comercial 
lançaram a campanha 
“seu Pai é Nossa Estrela”. 
os participantes devem 
reproduzir fotos antigas 
com seus pais sendo que a 
melhor foto receberá uma 
cesta de produtos no valor 
de R$ 300. As imagens 
deverão ser publicadas 
no instagram com a 
#seupaienossaestrela até 
este sábado (7). também 
é necessário marcar os 
perfis da CDl e AE e do 
Núcleo de Desenvolvimento 
Comercial. 

PRESEnTE 
Um levantamento feito pela FCDl/sC (Federação 
das CDls de santa Catarina) demonstra que 74,1% 
dos entrevistados esperam resultado melhor do 
que o registrado no Dia dos Pais em 2020. o tíquete 
médio previsto deve variar entre R$ 101,00 e R$ 
150,00 e os presentes mais procurados, conforme 
os lojistas são itens de vestuário e calçados 
(34,3%), seguidos de acessórios e perfumes e 
cosméticos – 20,7% e 13%, respectivamente.

Franciele Borges/O Líder
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O desafio de criar uma filha especial 
e educar um filho para o mundo

Pai dE dOiS 

Carine arenHarDt 

V
anderlei Leandro Borth, 44 
anos, vive uma experiência du-
pla de paternidade. Há cinco 
anos, ele conheceu Isabeli, que 

na época com seis anos de idade lhe apre-
sentou um novo mundo - o da paternida-
de. Ela é filha de Paula Manfrin, atual es-
posa de Vanderlei, no entanto a falta de 
um laço de sangue não mudou em nada a 
conexão incrível criada entre ele e Isabeli, 
hoje com 11 anos de idade. 

Vanderlei até brinca que no início do 
relacionamento com Paula, a conexão 
com Isabeli foi ainda mais rápida do que 
com a namorada. Pouco mais de um ano 
após o início do namoro, o casal passou 
a morar junto e a ligação entre Vanderlei 
e Isabeli só cresceu. Diagnosticada com 
microcefalia e paralisia cerebral, Isabe-
li precisa de cuidados especiais, atenção 
que nunca foi negada por Vanderlei. Ele 
faz questão de ser muito participativo nos 
cuidados com a Isabeli, inclusive nos des-
pertares da filha durante a madrugada. 

Há quase dois anos, Vanderlei come-

çou a viver sua segunda jornada como 
pai, com o nascimento do filho Samuel, 
atualmente com 1 ano e 10 meses. Um 
novo desafio começava para ele, agora 
para educar um filho para o mundo. 

Vanderlei diz que com Isabeli o gran-
de desafio é manter os cuidados espe-
ciais que serão para sempre, e com Samuel 
é educa-lo para que no futuro ele possa ser 
um homem forte e de caráter. “Ela a gente 
sabe que vai ficar sempre com nós, pertinho, 
mas ele quando crescer vai trilhar seu cami-
nho, queremos que seja educado para ser 
uma boa pessoa, cristão, com valores e um 
homem forte”, explica. 

Um amor em dose dupla que só cres-
ce. Para Vanderlei, a paternidade é a 
maior e melhor experiência da vida. Os 
valores e a visão da vida mudaram. A fa-
mília se tornou sua maior felicidade e 
mesmo aquilo que precisou ficar para 
trás já não tem mais importância. A ro-
tina mudou completamente, e o tempo 
livre é dedicado aos filhos, brincadei-
ras e atividades ao ar livre ganham mo-
mentos especiais na rotina agitada, mas 
cheia de alegrias.

Free Color 

Vanderlei, ao lado da esposa Paula e dos filhos isabeli e samuel

Vanderlei adora passar seu tempo livre com as crianças 

Arquivo Pessoal
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maRaVilHa Conforme dados da OMS, 70% ou mais das deficiências podem ser prevenidas

Com foco na prevenção de deficiências, apae 
marisol divulga campanha agosto laranja 

R
econhecida por lei municipal em Mara-
vilha, desde 2016, a campanha Agosto 
Laranja é realizada pelo Caesp Apae Ma-
risol, com o objetivo de chamar a aten-

ção da comunidade sobre a importância de discutir 
e prevenir as deficiências. A campanha acontece a 
nível nacional, com ações promovidas pelas Apaes. 

Conforme a psicóloga e coordenadora do Pro-
grama de Prevenção das Deficiências da Apae Ma-
risol, Geísa Tibulo, as ações realizadas nos últimos 
anos, a exemplo da programação do Agosto Laran-
ja, vem possibilitando uma aproximação entre a 
instituição e a comunidade. “Há uma crescente va-
lorização desse trabalho e notórios resultados ao 
longo desse período através de incentivos e partici-
pação social dos cidadãos e entidades maravilhen-
ses”, destaca. 

Geísa destaca que a sociedade tem um poder 
transformador, portanto deve ser a mais atuan-
te possível neste contexto da prevenção. Por isso, 
é cada vez mais necessário manter e incluir novas 
iniciativas e parceiros acerca da prevenção de defi-
ciências e do trabalho com esta população em nos-
so município. Registro com os alunos da Apae Marisol

Divulgação

PROgRaMaÇÃO agOStO LaRaNJa 2020 

Neste ano, a Apae Marisol organizou uma programação com 
foco na divulgação do Agosto laranja, através de atividades 
diversas realizadas nas áreas de saúde, Educação e Assistência 
social, com parceria da prefeitura de Maravilha. 
Entre os eventos está a decoração da praça Padre José Bunse, 
no centro da cidade, confecção e distribuição de cartilha 
informativa e decoração de rótulas em parceria com Rotaract 
Maravilha. 
Um dos destaques será a live programada para o dia 16 de 
agosto, às 19h, com a médica pediatra Carina Quiben. A médica 
vai falar sobre a prevenção das deficiências e toda comunidade 
está convidada para acompanhar a transmissão ao vivo. 

Psicóloga geísa tibulo, coordenadora do Programa de Prevenção da Deficiências

Carine Arenhardt/O Líder

70% PODEM SER PREVENIDaS 

segundo a organização Mundial de saúde (oMs), 70% ou mais das deficiências 
poderiam ser evitadas. “tendo este indicador como referência acreditamos que 
enquanto instituição temos o dever de orientar nossa população”, afirma geísa. 
A psicóloga destaca ainda que dados de pesquisas cientificas mostram que o 
esperado seria que as taxas de incidências de deficiências fossem gradativamente 
diminuindo, no entanto, essa queda não vem sendo percebida. “Acreditamos que 
não vem ocorrendo, tendo em vista o número de bebês e crianças com algum 
tipo de deficiência que são encaminhadas para nossa instituição para avaliação e 
atendimento a cada mês”, reforça. 
sobre as formas de prevenção, geísa destaca a importância das gestantes 
fazerem o acompanhamento pré-natal e também a necessidade da rápida 
investigação no caso de alguma suspeita de deficiência. Esse diagnóstico precoce 
é fundamental não apenas em bebês ou crianças, mas também em adultos já que 
muitas deficiências são adquiridas ao longo da vida. 

14% Da POPULaÇÃO tEM aLgUMa DEFICIÊNCIa 

Conforme estimativa da organização Mundial da saúde, 14,8% da população mundial 
possui algum tipo de deficiência e, dentre elas, 1% possui a deficiência múltipla. 
Ainda de acordo com a oMs, alguns tipos de deficiência podem ser facilmente 
diagnosticadas e classificadas, mas outras não, sendo sua causa multifatorial 
permanecendo de origem desconhecida em 30% a 50% dos casos.

 Por meio da identificação precoce dos efeitos 
de fatores de risco que produzem as deficiências, minimizando sua 
incidência.

 Constatar o mais rápido possível que a condição 
já se instalou e o objetivo é então reduzir sua duração e gravidade.

 É a redução das sequelas ou efeitos associados e o 
estabelecimento de ações, maximizando o potencial de independência.

- PREVENÇãO PRIMáRIA:

- PREVENÇãO SECUNDáRIA: 

- PREVENÇãO TERCIáRIA:
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COmPaRTilHandO RESulTadOS Cooperativa conta atualmente com mais de 37 mil associados 

Sicoob Credial completa 36 anos de atuação
Amanhã (8) o Sicoob Credial 

completa 36 anos de atividades, 
através de um sistema coopera-
tivo, com responsabilidade so-
cial e justiça financeira, que hoje 
já conta com mais de 37 mil asso-
ciados.

Com sede em Cunha Porã, 
a cooperativa também está pre-
sente com pontos de atendimen-
to em mais onze municípios, 
sendo em Santa Catarina: Mara-
vilha, São Carlos, Cunhataí, Ira-
ceminha, distrito de São José do 
Laranjal (atendimento três vezes 
por semana), Flor do Sertão, São 
Miguel da Boa Vista, Santa Tere-
zinha do Progresso e Tigrinhos, 
e no Rio Grande do Sul em Três 
de Maio, Campo Novo e Boa Vis-
ta do Buricá.

Segundo o presidente do Si-
coob Credial, Hermes Barbie-
ri, a cooperativa administra hoje 
mais de R$ 1,3 bilhão de ativos. 
“Comemoramos nosso cresci-

Agência Centro de Maravilha

Atividades motivaram alunos e professores

mento durante estes 36 anos de 
atividades, graças aos planeja-
mentos estratégicos que são fei-
tos a cada ano e da atuação dos 
conselhos de administração, fis-

cal, executivo, comitê de crédito e 
toda a equipe de trabalho”, relata.

O presidente agradece a con-
fiança dos associados no sistema 
cooperativo. “Quanto mais tiver-

mos o envolvimento das pessoas 
e da comunidade, mais os nossos 
números se tornarão reflexo dos 
ótimos resultados que traz o sis-
tema cooperativo”, diz.

Divulgação

eXPaNsÃO
os ideais de 28 sócios fundadores tornaram-se 
realidade, surgindo uma instituição financeira 
cooperativista, hoje presente no campo e na indústria, 
no comércio e na prestação de serviços, onde todos são 
donos e participam democraticamente das decisões 
e dos resultados financeiros – resultados esses que 
são reinvestidos no desenvolvimento regional, em um 
círculo de prosperidade socioeconômica.
E através de um trabalho feito com dedicação e 
excelência, este ano o sicoob Credial iniciou sua 
expansão para o Rio grande do sul. Conforme o Diretor 
Executivo, Márcio luiz schmitt, o sicoob Credial ao 
longo das últimas décadas vem se transformando em 
grande agente financeiro propulsor de desenvolvimento. 
“Atualmente, além do Extremo oeste Catarinense, 
também marca forte presença no noroeste do Rio 
grande do sul. Nossos conselheiros, diretores, 
quadro funcional e associados, todos juntos, estão 
construindo uma história de sucesso alicerçada num 
relacionamento profissional transparente e que gera 
credibilidade. Por isso, ao completarmos 36 anos de 
atividades, comemoramos juntos o resultado de uma 
história construída a muitas mãos”, finaliza.

“Preocupados com tudo 
o que estão vendo, observan-
do e vivenciando”. Essa frase 
marcante esboça um pouco 
do motivo para a realização 
da pesquisa “Vozes da Pande-
mia”, elaborada por professo-
res da Escola Nossa Senhora 
da Salete e executada com a 
participação protagonista dos 
alunos da instituição, em Ma-
ravilha. O trabalho foi coorde-
nador pelos professores Car-
los Alberto Rambo e Elisandra 
Picinin, com participação de 
Juciane Darleia Muller, Júnior 
Mix Gonçalves, Daiane Mo-
rin, Cleide Cristina Nothaft.

Na quarta-feira (4), a es-

cola apresentou o resultado 
do trabalho realizado em um 
momento de crise sanitária e 
muitas adaptações de escolas, 
professores e alunos. O relato 
do trabalho é escrito pelo pro-
fessor Carlos Alberto Rambo.

“O início se deu em uma 
observação de um recreio 
onde nossos alunos, recém 
retornando de um ano esco-
lar, parado por uma pande-
mia, assustados com tudo o 
que estão vendo, observan-
do e vivenciando. Esse medo, 
expressado pelos olhos das 
crianças, foi o impulso que 
nos fez pensar em uma pes-
quisa para tentar entender 

VOZES da PandEmia

Projeto é realizado por alunos e professores da Escola nossa Senhora da Salete

o momento de retorno para 
a escola”, lembra o projeto. 

“No desenrolar da pesqui-
sa, pudemos perceber o quan-

to este vírus afetou o socioe-
mocional de todos e também 

o quanto a escola (profes-
sores, alunos, funcionários) 
não haviam pensado o quan-
to não sabemos lidar direi-
to com dúvidas, medos e an-
siedades”, aponta o resultado 
da pesquisa. “Assim, nes-
te tempo percebemos a im-
portância da escola como 
uma sociedade que precisa 
compreender este novo tem-
po que se reconstrói, que os 
pais são parceiros e que a es-
cola tem a função de edu-
car academicamente”. 

A pesquisa comple-
ta com os gráficos e avalia-
ções pode ser encontrada 
no site www.wh3.com.br.

Divulgação
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MUNICíPIOS

A Epagri juntamente com 
a Secretaria da Saúde e As-
sistência Social de Bom Je-
sus do Oeste promoverá nos 
dias 10 e 11 de agosto, uma 
ação para promoção a saúde 
e qualidade de vida. O even-
to será na praça municipal 

para evitar aglomerações.
As atividades que serão 

realizadas são as seguintes: 
ação de incentivo à produ-
ção de alimentos para consu-
mo familiar: troca de mudas 
e sementes (hortaliças, frutí-
feras, chás, temperos, tubér-

culos, grãos, etc) - traga uma 
muda ou sementes de algu-
ma espécie e troque por ou-
tra espécie, todas as famílias 
que participarem da tro-
ca receberão gratuitamen-
te um kit de mudas de horta-
liças; e ação para promoção 

e manutenção da saúde. 
No dia 11, a Unidade Bá-

sica de Saúde estará fechada 
e os profissionais estarão re-
alizando diversas atividades 
na praça municipal. Além dis-
so, terá brechó solidário com 
doação de roupas usadas.  

bOm JESuS dO OESTE

agRiCulTuRa

ações de promoção de saúde e qualidade de 
vida serão promovidas 

Conselho se reúne 
para definir sobre o 
início do plantio

Desde junho a Secretaria de 
Agricultura com apoio da admi-
nistração de São Miguel da Boa 
Vista está com novos valores de 
incentivo aos exames de bruce-
lose e tuberculose. Segundo o se-
cretário da Agricultura, Márcio 
Canzi, os exames são exigidos 
pelos laticínios, mas eles podem 
ser feitos também por criado-
res de gado de corte. “O incen-
tivo não é apenas para os agri-
cultores que têm gado leiteiro 
e sim para todos, não impor-
ta a finalidade e nem o tama-

nho do rebanho”, ressalta Canzi.
Conforme o secretário, an-

tes da alteração da lei de incen-
tivo o valor repassado por exa-
mes era R$ 13,00 e agora o valor 
pago é R$ 20,40. “A diferença é 
que estabelecemos que o incen-
tivo será sempre reajustado em 
relação Unidade Fiscal de Re-
ferência Municipal (UFRM), 
o que faz com que esse valor 
não fica estagnado de um ano 
para outro”, comentou ele. Ain-
da de acordo com Canzi o repas-
se é de 7,50 UFRM por exame 

o que atualmente correspon-
de a R$ 20,40, por exame.

SuinOCulTuRa 
Tendo em vista a alta de-

manda pela carne suína e a ca-
pacidade de exportação do 
Brasil em relação ao alimen-
to, o município de São Miguel 
da Boa Vista, por meio da ad-
ministração e Secretaria Mu-
nicipal de Agricultura, oferece 
a possibilidade aos agricul-
tores interessados em cons-
truir novos chiqueirões.

 “As empresas que nos pro-
curaram não limitaram a quan-
tidade de cotas para suinoculto-
res dentro do nosso município”, 
disse o secretário da Agricul-
tura, Márcio Canzi, ressaltan-
do que os frigoríficos que estão 
destinando as cotas são a Au-
rora e a JBS. Quem tiver inte-
resse deve procurar a secretaria 
para agendar uma visita dos téc-
nicos. O telefone para contato 
é 3667-0123. Canzi lembra que 
o município ajuda com a terra-
planagem para as construções.

inCEnTiVO
Secretaria da agricultura reajusta repasse para exames

O Conselho Munici-
pal de Agricultura se reu-
niu na última semana para 
tratar de questões relati-
vas ao início do plantio. 
Dentre as principais de-
finições, a forma de pa-
gamento aos prestado-
res de serviço terceirizados 
para o plantio agrícola.

O município tem subsí-
dio aos produtores para até 
10h de serviço de máqui-
na. Tanto para o serviço fei-
to por máquinas públicas, 
quanto para o serviço ter-
ceirizado, o custo para o 
produtor é o mesmo, con-
vertido em 17 litros de com-
bustível (óleo diesel).

Agricultores acompanharam as explanações durante o encontro
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EmPREgO E REnda Administração em parceria com a Câmara de 
Vereadores criam programa para auxiliar empresários

São miguel da boa Vista credencia 
instituição no Pró Empresa

O município de São Miguel 
da Boa Vista com aprovação da 
Câmara de Vereadores coloca à 
disposição o Programa Pró Em-
presas. A iniciativa atende em-
presas estabelecidas no muni-
cípio. De acordo com o prefeito, 
Vanderlei Bonaldo a intenção 
é aumentar o Movimento Eco-
nômico. “Além do aumento do 
Movimento Econômico pre-
tendemos gerar mais empre-
go e renda, sendo que, estamos 
subsidiando os juros dos em-
préstimos buscados nas insti-
tuições financeiras”, destacou. 

De acordo com Bonaldo, o 
programa está na fase de cre-
denciamento das instituições 
financeiras interessadas em 
fornecer empréstimos dentro 
das condições do programa. 

SiCOOb CREdial É a 
PRimEiRa inSTiTuiÇãO 

CREdEnCiada 
 manhã de quinta-feira 

(05), a Cooperativa de Crédito 
Sicoob Credial realizou a oficia-
lização do credenciamento. A 
partir de agora a instituição está 
habilitada para fornecer os em-
préstimos para os empresários 
interessados. O prefeito esteve 
na sede da cooperativa para for-
malizar a parceria. “O programa 

não tem limite de instituições 
financeiras credenciada, o que 
precisa é apenas ser parceira no 
programa e se credenciar junto 
ao município”, explica Bonaldo. 

De acordo com a Lei que 
regulamenta o programa, os 
empresários para terem direi-
to ao benefício devem estar em 

dia com os tributos municipais. 
A administração subsidia juros 
até limite do percentual men-
sal de até 1,4%. Mais informa-
ções podem ser obtidas junto a 
Secretaria de Administração.  A 
Lei completa com todos os es-
clarecimentos pode ser acessa-
da no site do município.   

Prefeito Vanderlei Bonaldo ao lado de representantes da sicoob Credial
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Após período de recesso 
na segunda-feira (02), a rede 
municipal de ensino de São 
Miguel da Boa Vista retornou 
às aulas. Conforme a secretá-
ria da Educação, Odete Con-
te, desde fevereiro quando 
iniciou do ano letivo, o mu-
nicípio adotou sistema hi-
brido. “De manhã é o 3º, 4º 
e 5º anos e de tarde o 1º e 2º 
anos”, ressalta a secretária.

Odete disse que depois de 
uma semana de recesso es-
colar os alunos voltaram para 
as salas de aula seguindo a 
mesma forma que no primei-
ro semestre. A rede munici-

pal de São Miguel da Boa Vis-
ta conta com 72 alunos na 
creche, 36 no pré-escolar e 
113 no ensino fundamental.

diSTRibuiÇãO dE KiTS
Prezando pela segurança 

dos alunos e professores, em 
relação à Covid-19, a Secre-
taria da Educação com apoio 
da administração retornou às 
aulas com distribuição de um 
kit. Foram distribuídos aos 
alunos e profissionais das es-
colas uma garrafinha de água 
e duas máscaras personaliza-
das. “Os objetos são para uso 
individual”, reforça Odete.

Kit contendo garrafa de água e máscaras foram entregues

SãO miguEl da bOa ViSTa
alunos retornaram as 
aulas nesta semana

Divulgação
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MUNICíPIOS

O presidente da Assem-
bleia Legislativa de San-
ta Catarina (Alesc), deputa-
do Mauro de Nadal (MDB), 
anunciou no último dia 30, a 
obra de pavimentação asfálti-
ca que vai ligar os municípios 
de Iraceminha, Cunha Porã e 
Cunhataí. Serão três municí-
pios e aproximadamente 16 
mil pessoas beneficiadas. Os 
projetos foram feitos pelos 
próprios municípios. O plei-
to já foi apresentado pelo de-
putado ao governo do Esta-
do, e recebeu a sinalização 
positiva. O trecho total esti-
mado de execução é de 26,5 
quilômetros, e a estimativa 
inicial de valor da obra é de 
R$ 34,1 milhões.

O anúncio do acesso as-
fáltico mexeu com a emo-
ção do presidente Mauro. “É 
uma conquista ímpar na mi-
nha vida, na minha carreira. 
A maior obra, com certeza, 
de toda a minha vida públi-
ca. E é muito especial para 
mim por que eu moro em 
Cunha Porã, e sei o quanto o 
munícipe sonhou com essa 
obra, e agora finalmente vai 
sair do papel”, comemorou o 
parlamentar.

A SER Auriverde, em 
Cunha Porã, foi o palco do 
anúncio oficial destas obras 
feita pelo presidente da As-
sembleia, e contou com a 

COnquiSTa Rodovia vai beneficiar aproximadamente 16 mil munícipes 
e vai trazer mais segurança e conforto

nadal garante asfalto para rodovia que 
liga iraceminha, Cunha Porã e Cunhataí

Prefeitos e deputado comemoram a pavimentação asfáltica que vai ligar os municípios

presença dos prefeitos, vere-
adores e lideranças dos três 
municípios e representantes 
do agronegócio e dos comér-
cios locais.

De Nadal também co-
mentou a importância des-
sa futura rodovia para os mu-
nicípios, especialmente para 
quem mora no interior. “É 
uma notícia muito impor-
tante para o desenvolvimen-
to dos três municípios, além 
do que, uma oportunidade 
para os agricultores que vi-
vem nestas intermediações, 
uma rodovia asfaltada, mais 
segura para todos, e também 
para a escoação de toda pro-

dução”. A obra será realiza-
da pelo Consórcio Intermu-
nicipal de Desenvolvimento 
da Infraestrutura Rodoviária 
(Cidir), de Pinhalzinho.

Durante o evento, o de-
putado pediu que a futura 
rodovia seja nomeada como 
“Waldemar Martins Lunkes”, 
ex-prefeito de Cunha Porã, 
falecido em março deste ano, 
aos 74 anos, em decorrên-
cia de Covid-19. “Ele foi uma 
pessoa muito importante 
na minha vida pública, che-
guei aqui hoje muito graças 
a ele, a confiança que ele de-
positou em mim. Estará para 
sempre em meu coração”, 

disse Mauro, emocionado. 
O nome da via ainda precisa 
ser aprovado por lei pelos ve-
readores.

Também foi feito um 
apelo para ajudar o Hospi-
tal de Cunha Porã. Somen-
te neste ano, foi anunciado 
pelo deputado Mauro R$ 1,3 
milhão para a entidade, des-
te total, R$ 300 mil já está na 
conta. “Tenho ajudado mui-
to o hospital, há alguns dias 
anunciei R$ 1 milhão para a 
compra de equipamentos. A 
entidade precisa da ajuda de 
todos, tem um serviço funda-
mental na sociedade”, afirma 
o presidente.
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Na segunda feira (02), 
a equipe do Centro de Edu-
cação Infantil Chapeuzi-
nho Vermelho de Bom Je-
sus do Oeste, organizou uma 
programação especial de re-
torno às aulas.  As turmas 
da creche e pré escola pu-
deram brincar com motoca, 
trenzinho, escorregador, tú-
nel e pular na cama elástica. 

Conforme os organiza-

dores, foi um momento pra-
zeroso e dinâmico para as 
crianças que tiveram a opor-
tunidade de brincar com os 
demais colegas. O prefei-
to Airton Reinehr, prestigiou 
e interagiu com as professo-
ras, estagiárias e crianças, e 
destacou que “essas brinca-
deiras vão se tornar no fu-
turo, apenas lembranças da 
nossa infância”, finalizou.

PaRCERia
Prefeita recebe visita do deputado 
estadual Ricardo alba

Na última semana a prefeita de 
Cunha Porã Luzia Vacarin e o vice 
Rafael Böer receberam a visita do 
deputado estadual Ricardo João Pe-
luso Alba (PSL) junto de seu asses-
sor Ronaldo Morreira. Ricardo Alba 
que também é oficial de justiça e 
professor universitário visitou o mu-
nicípio para conhecer e entender as 
necessidades e demandas que são 
necessárias para continuar o desen-
volvimento no município. A prefei-
ta ressalta a importância da parceria 
com deputados que veem no muni-
cípio um potencial gigante, e agra-
dece a parceria e a visita de Alba. Deputado esteve em Cunha Porã e conheceu as necessidades do município
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EduCaÇãO

flOR dO SERTãO

Volta às aulas tem 
programação especial

Verduras são entregues 
para os estudantes

Crianças tiveram momentos dinâmicos e divertidos

Na última segunda-fei-
ra (02), reiniciaram as aulas 
no Centro Educacional Pa-
dre Luis Muhl (CEPLM), após 
breves férias dos alunos. E o 
retorno não poderia ser me-
lhor: colhendo o resulta-
do do que foi plantado e cul-
tivado. Verduras e legumes 
produzidos na horta da es-
cola foram entregues aos alu-
nos dos anos iniciais. O traba-
lho visa estimular os alunos 
quanto à importância da ali-
mentação saudável e da pro-
dução do próprio alimento.

Segundo a diretora do 
CEPLM, Rosineia Wro-
enski Dall’Agnol, os benefí-
cios da atividade vão muito 
além da produção de alimen-
tos em si, pois promovem a 

reflexão sobre a preserva-
ção dos recursos ambien-
tais e a saudável integração 
dos alunos com a natureza. 

O cultivo da horta iniciou 
ainda no primeiro semestre, 
quando foram plantados re-
polho, alface, beterraba, raba-
nete, dentre outros. Nos finais 
de semana o servidor públi-
co Valdir Stamm auxiliava na 
manutenção da horta esco-
lar, na irrigação e no controle 
de pragas. Com o retorno das 
aulas, foi realizada a colheita 
e a produção, além de servir à 
merenda escolar, foi distribu-
ída às famílias dos alunos. “A 
produção da horta possibili-
ta um cardápio rico em cores 
e sabores”, reconhece a nutri-
cionista Fernanda Semanski.

Verduras além de ser servidas na merenda escolar foram distribuídas às famílias dos alunos

Divulgação
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190 anos da impresa catarinense  
A presidente da 

Associação Catarinen-
se de Imprensa (ACI), 
Déborah Almada (foto), 
publicou um texto em 
comemoração aos 190 
anos da imprensa de 
Santa Catarina, come-
morados no final de julho, 
para marcar as conquistas 
e desafios do setor, no 
passado e para o futuro. 
A presidente lembrou da 
publicação do primei-

ro jornal do Estado - O 
Catharinense - editado 
por Jerônimo Coelho em 
1831. "Lá se vão 190 anos 
e a defesa intransigente da 

liberdade de imprensa 
defendida pelo pionei-
ro Jerônimo Coelho 
segue essencial. Pesquisa 
recente da Associação 
Brasileira de Jornalismo 
Investigativo (Abraji) 
mostra que em janeiro de 

2021 houve 26 ataques a 
jornalistas ou veículos no 
País", escreveu. Déborah 
pede que não seja esqueci-
do o significado histórico 
do fazer jornalístico.

O plenário da Assem-
bleia Legislativa de SC 
(Alesc) aprovou nesta 
quarta-feira (4) os projetos 
que compõem a reforma 
da Previdência estadual em 
primeiro e segundo turno. 
A matéria teve apoio da 
base de governo e contou 
com apoio pontual de 
alguns opositores. A base 
também atuou para evitar 
mudanças de última hora 
no texto. 

A Proposta de Emenda 
à Constituição (PEC), que 
compõe a reforma, teve 

votação favorável entre 
as maiores bancadas do 
Parlamento - como MDB, 
PSD e PSL. Votaram 
contrários à proposta 

os quatro deputados do 
PT: Neodi Saretta, Padre 
Pedro Baldissera, Luciane 
Carminatti, e Fabiano da 
Luz, além de Ivan Naatz e 

Marcius Machado (ambos 
PL), Kennedy Nunes (PTB) 
e Rodrigo Minotto (PDT). 
O placar foi de 30 a oito. 

O Projeto de Lei Com-
plementar (PLC), outra 
matéria que compõe a 
reforma, contabilizou 
votação semelhante. Teve 
votos contrários dos oito 
deputados que votaram 
contrários na primeira 
parte, mais Laércio Schus-
ter (PSB). O placar final foi 
29 a nove. 

O plenário analisou sete 
requerimentos de desta-

ques - que são votações 
em separado para altera-
ções pontuais no texto. 
Nenhum foi aprovado. A 
base de governo, principal-
mente parlamentares do 
MDB, PSD e PP, apoiaram 
a posição do Executivo 
de não permitir novas 
desidratações e impediram 
alterações no texto. 

Segundo o governo do 
Estado, o texto aprova-
do desobriga o Tesouro 
estadual a destinar R$ 20 
bilhões para cobrir o déficit 
da Previdência em 20 anos. 

A redução atuarial será de 
21%. "[ Os destaques] não 
eram possíveis de serem 
abarcados neste momento 
porque desidratavam a 
proposta. O que a base 
de governo demonstrou 
através do voto foi o enten-
dimento do governo", disse 
o secretário de Estado da 
Casa Civil, Eron Giordani. 

Ele ainda prometeu a 
entrega de um projeto de 
Previdência complementar 
e a revisão salarial de todas 
as categorias como medi-
das compensatórias. 

Edição 638 | rcnonline.com.br

A RCN é veiculada semanalmente em 40 jornais de Santa Catarina e vista por mais de 600 mil pessoas

DANIEL CONZI/ALESC

Alesc aprova reforma da Previdência estadual

Mais otimista com o 
desempenho do comércio 
catarinense para o Dia dos 
Pais 2021, o presidente da 
Federação das Câmaras de 
Dirigentes Lojistas de SC 
(FCDL/SC), Ivan Roberto 
Tauffer, diz que a data é 
tradicional e tem potencial 
de movimentar o varejo. 
“É uma oportunidade 
para o comércio 
catarinense recuperar as 
perdas provocadas pela 
pandemia", acrescenta. 
A entidade realizou uma 
pesquisa junto aos lojistas  
e estima um aumento de 
vendas de 4,5% em relação 
ao ano passado. 

O BRDE quer ajudar o seu negócio a superar essa crise. Veja as informações

abaixo e entre em contato com quem está sempre ao seu lado para apoiar,

inovar e desenvolver. 

Empréstimo disponível para empresas com até R$ 4,8 milhões

de faturamento anual;

Valor financiado vai de R$ 10 mil a R$ 100 mil;

Garantias negociadas diretamente com a cooperativa conveniada;

Os juros serão subsidiados pelo Governo do Estado. Você paga apenas

o valor negociado*;

São 12 meses de carência + 36 meses de amortização – total de 48 meses.

PROGRAMA JURO ZERO
O programa que você, micro e pequeno
empresário catarinense, estava aguardando
começou a operar.

www.BRDE.com.br

Informações:

Veja se a sua empresa se enquadra no

programa e consulte a cooperativa

conveniada mais próxima em

www.brde.com.br

*Mediante pagamento em dia. Mantendo o quadro de 

funcionários compatível com a realização da sua 

atividade econômica durante o período da carência 

concedida. Operações sujeitas à cobrança de IOF 

conforme legislação vigente.

Mais recursos do Pronampe
O Sicoob SC/RS tem cerca de R$ 124,6 milhões para 

oferecer via Programa Nacional de Apoio às Micro-
empresas e Empresas de Pequeno Porte (Pronampe). A 
cooperativa recebeu o sinal verde do governo federal para 
operar por meio do Programa em sua fase definitiva - 
antes era apenas temporária. O presidente do Sicoob SC/
RS, Rui Schneider da Silva, está convocando os empreen-
dedores a procurarem agências, virtuais ou físicas. 

ENCONTRO
O presidente da Associação dos Jor-

nais do Interior de SC (Adjori/SC), José 
Roberto Deschamps (à dir), visitou na 
última semana a Casacor, feira especia-
lizada que reúne construtoras, arqui-
tetos e empresas do ramo imobiliário. 
O dirigente posou ao lado do diretor 
presidente da Companhia de Gás de SC 
(SCGÁS), Willian Anderson Lehmkuhl (à 
esq). A SCGÁS é fornecedora oficial da 
feira e tem expandido a atuação para o 
setor residencial, principalmente con-
domínimos interessados nas vantagens 
do gás natural. 

DIVULGAÇÃO

Otimismo para investimentos
Pesquisa da Federação das Indústrias de SC (Fiesc) 

mostra que a intenção de investir do empresário do setor 
cresceu em julho. Em Santa Catarina, o índice que vai 
de 0 a 100 passou de 68,1 pontos para 70,9, alta de 4,1%. 
Já no cenário nacional, a alta foi de 2,8%: o indicador 
passou de 57 para 58,6 pontos. Na média, o otimismo 
do empresário industrial catarinense segue acima do 
patamar registrado no país. 

Parlamentares tentaram mas não conseguiram realizar alterações durante a sessão. Base de governo agiu para frear desidratações
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ORLANDO VITOR HUF
Faleceu no dia 1° de agosto, em sua residência, 
aos 52 anos. seu corpo foi velado na igreja 
da linha itapé e sepultado no cemitério da 
comunidade. 

ANESTOR DA SILVA
Faleceu no dia 2 de agosto, em sua residência, 
aos 62 anos. seu corpo foi velado na igreja 
da Barra do traíra e sepultado no cemitério 
municipal de Flor do sertão. 

LOURDES KLEIN
Faleceu no dia 3 de agosto, no hospital Casa 
Vitta, aos 89 anos.  seu corpo foi velado na 
Capela Mortuária do Cemitério Memorial 
Jardim dos ipês, em são Miguel do oeste, 
e sepultado no cemitério municipal de são 
Miguel do oeste. 

VITACIR CLAUDINO RINTZEL
Faleceu no dia 4 de agosto, no hospital 
Regional de Chapecó. seu corpo foi 
velado na capela mortuária de Maravilha 
e sepultado no cemitério municipal de 
Maravilha. 

LINDOLFO MAYER
Faleceu no dia 5 de agosto, no hospital 
Regional de Chapecó, aos 64 anos.  seu 
corpo foi velado na Capela Mortuária 
Municipal de Maravilha e sepultado no 
cemitério municipal de Maravilha.

GUILHERME MACHADO
Faleceu no dia 5 de agosto, em sua 
residência, aos 72 anos.  seu corpo foi velado 
no Clube de idosos de tigrinhos e sepultado 
no cemitério municipal de tigrinhos.

MÁRIO MONJARDIM
o dublador Mário 
Monjardim morreu no dia 
30 de julho, aos 86 anos. 

Ele marcou a infância de 
muitas pessoas ao dar voz 

a importantes personagens infantis, como 
Pernalonga, salsicha e o Capitão Caverna. 
Passou por várias produtoras de dublagem, 
além de canais, como o telecine.

JAY PICKETT
o ator e produtor Jay 
Pickett morreu no dia 1° 
de agosto, aos 60 anos, 

após passar mal no set de 
gravação do filme treasure Valley. 

Entre seus principais trabalhos estão Port 
Charles, Paixão Perigosa e general hospital. 

ALICINHA CAVALCANTI
A promoter Alicinha 
Cavalcanti, uma das 
maiores do Brasil, morreu 

no dia 2 de agosto, aos 58 
anos. Ela foi diagnosticada em 

2015 com Afasia Progressiva Primária (APP) e 
desde então contava com assistência médica 
domiciliar. A APP é considerada uma doença 
rara e, nos últimos meses, ela já não reconhecia 
mais os amigos.

ANÉSIA RAMM
Faleceu no dia 30 de julho, no hospital são 

José de Maravilha, aos 76 anos. seu corpo foi 
velado na igreja Evangélica do Bairro Floresta e 
sepultado no cemitério municipal de Maravilha. 

NILSA SCHNEIDER ROSS
Faleceu no dia 30 de julho, no hospital são 
José de Maravilha, aos 72 anos. seu corpo 
foi velado na Capela Mortuária Municipal e 
sepultado no cemitério municipal de Maravilha. 

BERLAMINO ZANCHI
Faleceu no dia 30 de julho, no hospital são 
lucas de guaraciaba, aos 91 anos. seu corpo 
foi velado na igreja Católica de Paraíso e 
sepultado no cemitério municipal de Paraíso.

EUGÊNIO LUIZ DALMOLIN
Faleceu no dia 30 de julho, no Pronto 
Atendimento do hospital de Anchieta, aos 
89 anos. seu corpo foi velado na igreja da 
linha Aparecida e sepultado no cemitério da 
comunidade.

OTILIA DE MELLO PEREIRA
Faleceu no dia 31 de julho, no hospital 
Regional, aos 82 anos. seu corpo foi velado 
na igreja Católica do Bairro Jardim Peperi e 
sepultado no cemitério municipal de Belmonte. 

MARINÊS SALETE IORES
Faleceu no dia 1° de agosto, no hospital 
Regional de Chapecó, aos 58 anos. seu corpo foi 
velado na igreja Católica da linha Consoladora e 
sepultado no cemitério municipal de Maravilha. 

ObITUáRIO

Projeto foi implantado pela Defesa Civil sC

nOVidadE A inclusão foi instituída por decreto assinado pelo governador Carlos Moisés da Silva. 
As escolas têm até 2024 para se adequarem à iniciativa

defesa Civil passa a fazer parte do currículo 
do ensino fundamental 

De forma inédita no Bra-
sil, Santa Catarina passa a incluir 
oficialmente a temática de prote-
ção e defesa civil no currículo das 
escolas públicas e privadas. A in-
clusão foi instituída por decreto 
assinado pelo governador Car-
los Moisés da Silva e pelo che-
fe da Defesa Civil do Estado, Da-
vid Busarello, e torna obrigatória 
a participação de instituições de 
ensino fundamental no Progra-
ma Defesa Civil na Escola. A al-
teração no currículo vai alcançar 
cerca de 100 mil alunos matricu-
lados nos 6º e 7º anos.

O estado de Santa Catarina 
fica localizado no maior corre-
dor meteorológico da América 
do Sul, o que causa a recorrên-
cia de eventos extremos. A inicia-
tiva busca ampliar a percepção 
de risco desde o período escolar, 
promovendo a mudança de cul-
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tura na área de proteção e defesa 
civil, com o foco de preservar vi-
das e reduzir os prejuízos.

Defesa Civil na escola
O Programa, criado pela De-

fesa Civil de Santa Catarina, colo-
ca a temática ao alcance da vida 
escolar, capacitando professores 

e alunos para a redução de risco 
e de desastres, permitindo a par-
ticipação, de forma compartilha-
da e eficaz, junto à comunidade 
e a Defesa Civil de cada municí-
pio. Segundo David Busarello, as 
atividades desenvolvidas tam-
bém focam a ampliação da per-

cepção de risco. “Formando ci-
dadãos conscientes e preparados 
para enfrentar os eventos meteo-
rológicos que ocorrem no estado, 
estamos construindo uma socie-
dade mais consciente e resiliente. 
Acima de tudo, buscamos formar 
multiplicadores, tanto os profes-

sores nas escolas, quanto os alu-
nos junto às famílias”, disse.

As primeiras atividades do 
Programa, como projeto-piloto, 
ocorreram em 2013 nos municí-
pios de Criciúma, Xanxerê e Rio 
do Sul. A partir daí, ganhou corpo 
e se expandiu para diversos mu-
nicípios. De 2013 a 2018, foram 
atendidos 6.986 alunos e 1.699 
professores. A partir de 2017, foi 
realizada a primeira capacita-
ção de professores a partir da co-
operação técnica com o Institu-
to Federal Catarinense, Campus 
Camboriú. Em 2019, o projeto se 
transformou em Programa e foi 
firmado Termo de Cooperação 
Técnica com a Secretaria de Es-
tado da Educação. Com a entra-
da do tema no currículo, foram 
atendidos 974 educandos.

No ano de 2020, o Progra-
ma teve um grande salto com a 

participação de 59 escolas e a ca-
pacitação de 266 professores, o 
que resultou no atendimento de 
1.770 alunos. A iniciativa conti-
nuou sendo impulsionada pela 
Defesa Civil estadual e, no último 
ano, a plataforma de educação 
a distância foi ampliada. Atual-
mente, estão sendo capacitados 
1.327 profissionais da educação 
em todo o estado. A perspectiva 
é de que sejam atendidos 12.350 
estudantes de 166 escolas da rede 
pública, em 105 municípios cata-
rinenses.

Anteriormente, as escolas 
entravam no Programa por meio 
de adesão espontânea; com o 
Decreto todas as escolas de Santa 
Catarina, públicas e privadas, de-
verão oferecer a matéria no 6º ou 
no 7º ano. As unidades escolares 
terão até 2024 para se adequarem 
à iniciativa.
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COTIDIANO

por ALySON HENRIqUE BECkER
TRÂNSITO E VOCÊ
soldado PM lotado no posto 12 da 3ª Companhia 
de Polícia Militar Rodoviária

SEguRanÇa
mulher fica ferida em acidente 
entre carro e moto

VEíCulOS auTOmOTORES E O fRiO

Bom dia amigo (a) leitor (a).
A Polícia Militar Rodoviária realiza diuturnamen-

te trabalhos preventivos nas rodovias, sendo que no pe-
ríodo de inverno existe uma atuação mais voltada para 
essa estação, que acaba gerando maiores adversidades no 
trânsito.

Nesse sentido, os cuidados que o motorista deve pos-
suir nos dias gélidos são bem simples, mas que acabam 
aumentando a segurança viária. 

Desse modo, revise sempre o aquecedor (ar quente) 
ou o ar condicionado de seu automóvel, uma vez que, em 
razão da diferença de temperatura, o vidro acaba “emba-
çando”, e o ar quente ou o ar condicionado são aliados 
para desembaçar e poder seguir o trajeto sem preocupa-
ção. Faz-se necessário lembrar que é importante deixar 
sempre em dia a higienização do sistema, por questão de 
saúde dos ocupantes do veículo.

Revise sempre a iluminação, se todas estão funcio-
nando corretamente, já que no inverno é comum verifi-
car neblinas, representando risco e baixa visibilidade, se-
guindo sempre a premissa de “ver e ser visto”.

Outro fator importante é a qualidade do pneu, uma 
vez que no inverno podemos encontrar as pistas molha-
das e escorregadias, até, dependendo da região, camadas 
de gelo, facilitando a derrapagem. Deixe sempre a cali-
bragem correta do pneu, conforme manual do fabrican-
te. O limpador de para-brisa também é algo essencial, de-
vendo estar sempre em boas condições.

Quanto a bateria, nota-se que no inverno sempre há 
problemas, por isso, verifique se o alternador do seu ve-
ículo está funcionando, bem como, se necessário fazer a 
carga da bateria, ou até trocá-la a depender da situação.

Em relação a uma peculiar situação de congelamen-
to de combustível diesel, uma das alternativas é a mistu-
ra de aditivos que ajudam a evitar que o mesmo congele. 
Além disso, é importante também abastecer seu veículo 
com combustível de qualidade.

A condição em que o condutor opera também é de 
fundamental importância, assim, o motorista deve sem-
pre estar atento as trocas de temperatura, e a situação em 
que a via se encontra. Portanto, se verificar qualquer ad-
versidade, o ideal é reduzir a velocidade compatível para 
a segurança viária, ainda que ela, às vezes, seja abaixo do 
limite máximo exigido na rodovia. Mais importante que 
chegar, é chegar com segurança.

Tenham todos uma boa semana.

A guarnição da Polícia Mi-
litar Rodoviária de São Lou-
renço do Oeste atendeu na 
madrugada de ontem (6) um 

acidente de trânsito na SC-
305, em Campo Erê. Foi uma 
saída de pista envolvendo um 
veículo Gol, emplacado em 

Santa Terezinha do Progresso.
O condutor, de 38 anos, 

não teve ferimentos. Ele foi 
preso em flagrante por di-

rigir após ingerir bebida al-
cóolica, sendo conduzido 
para a delegacia de Polí-
cia Civil de Campo Erê.

Um acidente de 
trânsito foi registrado 
na manhã de terça-
feira (3), na Avenida 
Maravilha. A colisão 
envolveu uma moto 
e um veículo Celta. 

A condutora da 

moto ficou ferida e foi 
encaminhada ao Hos-
pital São José para 
atendimento médico. 

A ocorrência foi 
atendida pelo Corpo 
de Bombeiros, SAMU 
e Polícia Militar.

A chácara de um morador 
de Maravilha foi invadida na 
madrugada de quinta-feira (5) 
no interior de Saudades. O lo-
cal fica em Linha Borevi e per-
tence ao bombeiro militar de 
Maravilha, Rogério Golin. 

Ele relatou que os ladrões 

arrombaram a casa e o galpão, 
levando televisão, geladeira, 
máquina de lavar, motosser-
ra, cobertores e outros objetos 
que estavam no local. Ainda, 
um veículo saveiro foi furtado 
pelos bandidos. 

Durante entrevista na Rá-

dio Líder, Golin afirmou que a 
polícia foi até a chácara e cole-
tou informações. Agora, a in-
vestigação deve apontar o pa-
radeiro dos criminosos e dos 
objetos. 

Em razão do volume de 
bens furtados, os responsáveis 

podem ter utilizado caminhão 
ou veículos utilitários para le-
var toda a mercadoria. O mo-
rador lamentou o prejuízo e 
pediu justiça. Segundo ele, la-
drões levam rapidamente bens 
que as pessoas levam anos 
para conquistar. 

A Polícia Civil in-
vestiga um atropela-
mento ocorrido na es-
quina da Avenida Anita 
Garibaldi com a Rua 
Prefeito Albino Ceruti 
Cella no dia 3 de julho, 
por volta das 22h50. 
Uma ciclista foi atro-
pelada por um car-
ro, permanecendo fe-
rida e sem consciência 
no local. O motoris-
ta fugiu sem prestar o 

devido socorro à víti-
ma, que foi socorrida 
pelo Corpo de Bombei-
ros de Maravilha e en-
caminhada ao hospital. 

O veículo suspei-
to é um Celta, 4 portas, 
de cor branca, com ma-
çanetas pretas, sem fai-
xa lateral preta e com 
engate para reboque. 
Possivelmente, o ve-
ículo esteve ou está 
avariado na sua par-

te frontal, tendo em vis-
ta que o choque com 
a vítima foi nessa par-
te do automóvel. 

O veículo suspei-
to foi visto através das 
câmeras de monitora-
mento, pela última vez, 
transitando na Avenida 
Getúlio Vargas, no Bair-
ro Floresta. Qualquer 
informação deve ser en-
caminhada pelo What-
sApp (49) 9 88029917.

fuRTO Polícia Militar foi acionada e investigação deve apontar autores 

morador de maravilha tem grande prejuízo 
após arrombamento de casa no interior 

Polícia Militar de saudades foi ao local para confeccionar o boletim de ocorrência

Veículo foi flagrado por uma câmera de segurança

Fotos: Celso Ledur/WH Comunicações

Casa foi arrombada pelos ladrões, possivelmente, durante a madrugada

inVESTigaÇãO

TRÂnSiTO

Polícia Civil pede ajuda para localizar autor de atropelamento

motorista embriagado é preso após acidente em Campo Erê

Divulgação

Corpo de Bombeiros, PM e samu realizaram o atendimento 
no local

Celso Ledur/WH Comunicações
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 ONEIDE BEhLING

No sábado (31), o time de 
futsal adulto da Cidade das 
Crianças, teve uma estreia 
de peso na Copa Catarinen-
se. A competição é organiza-
da pela Liga Catarinense de 
Futsal (LCF). O ponta pé ini-
cial do MH Futsal/SEJL/Ace-
ma foi contra a forte equipe 
da Pinhalense. 

Os representantes de Ma-
ravilha, jogando em casa, no 
Ginásio Gelso Tadeu Mello 
Lara, saíram na frente. Duda 
abriu o marcador, em segui-
da a Pinhalense empatou com 
gol contra de Duda. O segundo 
gol de Maravilha também foi 
contra, Léo Ross jogou para a 
meta dele mesmo em jogada 

JOgOS Equipe maravilhense volta em quadra neste sábado (7), agora pela 
Série Ouro da Liga Catarinense de Futsal

mH futsal estreia com 
empate na Copa Catarinense

Equipe do Mh Futsal, em jogo pela Copa Catarinense

Divulgação

rápida do MH Futsal. 
A Pinhalense empatou no-

vamente com Chapa e logo em 
seguida Maravilha tomou a 
frente do marcador fazendo o 
terceiro, com Ítalo, mas Renan 

acabou definindo o placar final 
quando marcou o terceiro para 
a Pinhalense. Placar final 3 a 3. 

O MH Futsal/SEJL/Acema 
volta em quadra neste sába-
do (7), agora pela Série Ouro 

da Liga Catarinense de Fut-
sal. O jogo vai ter novamente 
a transmissão da equipe nda-
tvesportes no Youtube/ndat-
vesportes e no facebook/ma-
ravilhaesporestes.

Com cinco jogos no sába-
do (31), a Copa Catarinense 
realizou a primeira rodada da 
competição que será paralela 
ao Estadual LCF Série Ouro. 
Os jogos aconteceram em 
Xanxerê, Palmitos, Saudades, 
Cunha Porã e Maravilha e ti-
veram duelos equilibrados.

CHaVE a
A Chave A registrou as 

vitórias da ADAF Sauda-
des e AAPF Palmitos. O pri-
meiro venceu o Rio do Sul 

Futsal por 4 a 1 em parti-
da equilibrada. Não menos 
equilibrada, em Palmitos, a 
AAPF Palmitos bateu a CRE 
Xaxiense pelo placar de 8 a 5.

A segunda rodada acon-
tece no dia 21 deste mês, com 
jogos em Rio do Sul e Xaxim. 
O Rio do Sul Futsal vai re-
ceber a AAPF Palmitos, en-
quanto que a Xaxiense tem 
pela frente a ADAF Saudades.

CHaVE b
Pela Chave B a equipe da 

ADX Xanxerê recebeu a Cha-
pecoense e acabou derrota-
da em casa pelo placar de 4 a 
3. Já em Cunha Porã, os do-
nos da casa venceram a AGN 
Capinzal pelo placar de 4 a 2.

Na próxima rodada, no 
dia 21, os confrontos aconte-
cem em Chapecó e Capinzal. 
A Chapecoense recebe a AD 
Cunha Porã na partida que 
vale a liderança da chave. Já a 
AGN Capinzal encara a equi-
pe da ADX na briga pela pri-
meira vitória na competição.

CHaVE C
A chave C teve apenas uma 

partida, já que o grupo possui 
3 clubes. A equipe do Maravi-
lha Futsal recebeu a Pinhalense 
e o duelo terminou empatado 
em 3 a 3. A próxima rodada terá 
pela frente o duelo entre AFC 
Catanduvas e Maravilha Fut-
sal. A partida acontece em Ca-
tanduvas no dia 21 de agosto. 

As equipes voltam suas 
atenções para o Estadual LCF 
Série Ouro que terá sua quinta 
rodada neste final de semana.

fuTSal
Copa Catarinense começa com duelos equilibrados

Neste sábado (07), a 
equipe dos cinquentões 
do Clube Recreativo Mara-
vilha (CRM), volta as ati-
vidades. A partir das 14h 
haverá duas partidas de 
futebol para a categoria. 
A informação foi repassa-
da pelo presidente do gru-
po com atletas com mais 
de 50 anos, Samir Silva. 

A primeira parti-
da é contra a equipe de 
Cunha Porã e a segun-
da partida contra Irace-
minha. Os jogos aconte-
cem no Estádio Doutor 
José Leal Filho com por-
tões fechados. Os atletas 
terão que cumprir todos 
os protocolos em relação 
ao combate a Covid-19. 

duaS PaRTidaS maiS quE fuTEbOl 

Cinquentões de 
maravilha volta 
com as atividades 

ação beneficente 
recebe mais de 100 kg 
de alimentos 

A parceria das equipes es-
portivas de Maravilha, Madalo-
zzo e Clube Recreativo Maravi-
lha (CRM), realizada no sábado 
(31), deu resultado positivo. A 
avaliação é de um dos organiza-
dores e membro do Madaloz-
zo, Antônio Coimbra. Um jogo 
foi organizado e realizado no Es-
tádio Doutor José Leal Filho e 
o ingresso era um quilo de ali-

mento não perecível. Segundo 
os organizadores todos os pro-
tocolos de segurança em rela-
ção a Covid-19 foram seguidos. 

O jogo de futebol foi entre 
as equipes do Madalozzo e Uru 
de Ilha Redonda e arrecadou 109 
quilos de alimentos. A doação ao 
Lar de Idosos Coração de Maria 
do Bairro Progresso, foi realizada 
no mesmo dia logo após a partida.  

SábadO dE OuRO 
Igualdade parece ser a definição mais adequada para a 

decisão da medalha de ouro neste sábado, às 8h30, no tor-
neio de futebol masculino dos Jogos Olímpicos de Tóquio. 
É preparar o chimarrão e torcer. Sábado vai começar com 
chimarrão e futebol. Brasil mostrou queda de rendimen-
to nos últimos jogos. A Espanha, ao contrário, melhorou. 
As duas equipes não tiveram a capacidade de encantar, de-
sempenho poderia ser melhor. Quem vencer leva a medalha 
de ouro, perdedor fica com a medalha de prata. Em caso de 
empate, prorrogação de 30 minutos. Se a igualdade persistir, 
a definição será feita através de cobranças de pênalti. Ideal é 
esquentar duas térmicas de água para o chimarrão. Acredi-
to que será definido apenas nos pênaltis.

PINTADO 
Gostei da escolha do 

treinador Luís Carlos de 
Oliveira Preto, mais conhe-
cido como Pintado. Dentro 
da realidade de momento 
da Chapecoense é o ideal. 
Pintado colocou o Juventu-
de na Série A. Mas sincera-
mente, precisa trazer joga-
dores de qualidade. Cinco 
ou seis reforços no mínimo. 
Com a chegada do novo co-
mandante esperamos garra e vontade dos atletas para tirar 
a Chape da “zona do agrião”.

FERREIRA 
Estou imaginando os 

caras da Escolinha de Fu-
tebol em Dourados, Mato 
Grosso do Sul, esperan-
do para puxar o extrato 
bancário e um depósito 
de R$ 5 milhões na con-
ta. O valor seria uma pe-
quena fatia da negociação 
de Ferreira com o Atlanta 
United, dos Estados Uni-
dos. Tivemos uma revira-
volta incrível! Ferreirinha 
vai permanecer em Porto Alegre. A grana toda deveria ter 
entrado na conta do Grêmio que iria dividir com os parcei-
ros que detém o percentual econômico do atleta. Grêmio fi-
caria com R$ 24,5 milhões. Ferreira R$ 19,5 milhões e a Es-
colinha de Dourados R$ 5 milhões. Uma grande expectativa 
criada, e o negócio não se concretizou. Ferreira vai renovar 
com o Grêmio. Frustração total em Dourados, Mato Gros-
so do Sul.

FLAMENGO X INTER 
Com esse time, e sob o comando de Renato Gaúcho, 

jogando leve e feliz não tem adversário que faça frente no 
Brasileirão. Só lesões e convocações para eliminatórias po-
dem atrapalhar o Flamengo de chegar na ponta da tabela. 
Será questão de tempo. Já o Inter se não resolver os proble-
mas dentro e fora de campo corre o risco de fechar o pri-
meiro turno dentro da “zona do agrião”. Colorado tem: Fla-
mengo (fora), Fluminense (casa), Santos (fora), Atlético/
GO (fora) e Bragantino no Beira-Rio.



com foco na prevenção de deficiências, apae 
marisol divulga campanha agosto laranja 
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>> MELHORIAS
Escolas da Coordenadoria Regional de Educação de 

Maravilha recebem manutenções PÁGINA 12

CONsCIeNtIZaÇÃO 

ANIVERSáRIO 

AGOSTO DOURADO

Sicoob Credial 
completa 36 anos 
de atuação 

Hospital lembra 
campanha em prol 
do aleitamento 
materno  

Cooperativa soma mais 
de 37 mil associados, com 
atendimento em mais de 10 
municípios 

Semana Mundial da 
Amamentação tem como tema 
“Proteger a amamentação: uma 
responsabilidade de todos”

PÁGINA 21

PÁGINA  13

Divulgação


